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2023:

 L’ANP animée par la même détermination 
pour l’édification de la nouvelle Algérie

L’Armée nationale populaire 
(ANP) est animée par “la 
même ambition, la même 

volonté et la même détermination”, 
en 2023, en vue d’atteindre les 
objectifs fixés et d’ajouter un nouveau 
jalon au processus d’édification de la 
nouvelle Algérie, a souligné la revue 
El Djeich dans son dernier numéro.
“Alors que nous accueillons la 
nouvelle année 2023, nous, au sein 
de l’ANP, sommes animés par la 
même ambition, la même volonté et 
la même détermination à atteindre 
les objectifs fixés et à ajouter 
un nouveau jalon au processus 
d’édification de la nouvelle Algérie”, 
indique El Djeich dans son éditorial 
intitulé: “Bilan positif et perspectives 
prometteuses”, et dans lequel la 
revue a relevé que “l’année 2022 
aura imprimé, au niveau national, 
une dynamique englobant tous les 
secteurs”.
Ainsi, la revue a rappelé que 
dans le domaine de la défense, 
“sous la direction du Président 
de la République, chef suprême 
des forces armées, ministre de la 
Défense nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, l’ANP a poursuivi 
l’œuvre de modernisation de ses 
forces, grâce à l’adoption d’une 
stratégie soigneusement étudiée”.
Elle a souligné qu’à cet effet, “les 
images significatives dégagées 
par nos unités ayant participé au 
défilé militaire à l’occasion de la 
célébration du 60e anniversaire 
de l’Indépendance, confirment le 
développement atteint par notre 
armée et sa maîtrise des différentes 

armes, sciences et technologie”.
Dans ce cadre, a ajouté El Djeich, le 
Président de la République a incité 
également à “poursuivre l’œuvre de 
développement et de modernisation 
de toutes les composantes de l’ANP 
et sa promotion afin qu’elle atteigne 
des rangs dignes de la grandeur et du 
caractère sacré de ses missions, qui 
lui permettent de relever les défis 
auxquels elle sera confrontée et de 
gagner les paris”.
Dans le même cadre, le Haut 
commandement de l’ANP a “placé 
le développement des fabrications 
militaires au cœur de sa stratégie, 
en mettant en place une véritable 
industrie, à laquelle il œuvre avec 
rigueur et sans relâche, comme en 
a témoigné Monsieur le Président 
de la République, la qualifiant 
de ‘locomotive de l’industrie 
nationale’”, a relevé la publication.
De même, le général d’Armée, Saïd 
Chanegriha, chef d’état-major de 

l’ANP, “a, à maintes reprises, mis 
l’accent sur l’amélioration continue 
des niveaux des industries militaires 
dans leurs différentes branches”, 
a indiqué en outre l’éditorial d’El 
Djeich.
Concernant la lutte contre le 
terrorisme et la criminalité organisée 
sous toutes ses formes, la revue a mis 
en avant “les résultats remarquables” 
obtenus par les détachements de 
l’ANP, des résultats qui “sont le 
fruit d’une excellente préparation 
au combat, d’une formation de haut 
niveau et de la vigilance permanente” 
de ses personnels sur l’ensemble des 
Régions militaires.
C’est sur quoi insiste constamment 
le général d’Armée, M. Chanegriha 
en affirmant que “la victoire dans 
la bataille dépend principalement 
de la mentalité du combattant, 
de la qualité de sa formation, du 
niveau de sa préparation physique 
et psychologique ainsi que de son 

aptitude à prendre les décisions 
judicieuses, en toutes circonstances 
et à toutes les étapes de la bataille”, a 
écrit El Djeich.
Sur le plan politique, et dans le 
sillage des progrès réalisés, avec 
notamment le parachèvement de 
l’édifice institutionnel de l’Etat, 
la revue a relevé que “les hautes 
autorités du pays se sont consacrées 
à la promulgation de diverses 
législations afin d’organiser et de 
moraliser la vie politique, en veillant 
à impliquer la jeunesse et les forces 
vives en tant qu’acteur fondamental 
dans le développement de la société, 
en plus des décisions courageuses 
prises dans l’intérêt du citoyen et 
pour l’avenir du pays”.
Sur le plan économique, la revue a 
noté que ce secteur avait fait l’objet 
de “profondes réformes afin de 
l’affranchir de l’économie rentière, 
et ce, à travers la révision de la loi sur 
l’investissement, l’octroi de facilités 
aux investisseurs, l’élimination de 
la bureaucratie et le soutien aux 
entreprises naissantes”, ajoutant que 
“cela s’est traduit par l’amélioration 
de la performance, en ce sens que 
la valeur des exportations hors 
hydrocarbures a dépassé 6 milliards 
de dollars en 11 mois”.
Dans le même sillage, la publication 
a mis en avant le fait que “l’Algérie 
s’est également orientée vers 
l’investissement dans la mise 
en œuvre de projets structurants 
régionaux qui renforceront les 
potentialités économiques du 
continent africain, et ce, dans le but 
de contribuer à l’émergence d’un 

espace de développement”.
Parallèlement, a souligné l’éditorial, 
“ces réformes ont été renforcées 
par des décisions à caractère social 
inédites qui ont placé le citoyen 
au cœur des préoccupations afin 
d’améliorer son cadre de vie et 
préserver son pouvoir d’achat”, 
rappelant à ce propos, les mesures 
prises, “notamment l’instauration de 
l’allocation chômage au profit des 
jeunes, l’augmentation des salaires 
ainsi que la poursuite du programme 
de réalisation de logements sous 
différentes formes”.
De son côté, “la scène diplomatique 
a été marquée par une intense activité 
qui s’est traduite par la participation 
active de notre pays à divers fora 
internationaux, partant de ses 
positions constantes et de son poids 
géostratégique”, a fait observer El 
Djeich.
Pour la publication, “l’événement 
phare de cette année 2022 aura été 
sans conteste le succès de l’Algérie 
dans sa démarche d’unification des 
rangs arabes, à l’occasion de la tenue 
à Alger du 31e Sommet de la Ligue 
des Etats arabes, qui a pris fin par 
l’adoption de décisions importantes”.
“Au premier rang de ces décisions, le 
renforcement de l’action commune 
constructive visant à mettre un terme 
aux crises que traversent certains 
pays arabes, le soutien à la cause 
palestinienne, outre la constitution 
d’un bloc économique arabe solide 
qui contribuerait à la concrétisation 
des aspirations des peuples arabes”, 
a-t-elle souligné

Conseil de la nation

La loi relative à la prévention et à la lutte contre le blanchiment 
d’argent et le financement du terrorisme présentée 

Le ministre de la Justice, garde 
des Sceaux, Abderrachid 
Tabi, a présenté jeudi le 

projet de loi relatif à la prévention 
et à la lutte contre le blanchiment 
d’argent et le financement du 
terrorisme devant la commission des 
affaires juridiques et administratives 
du Conseil de la nation.
Dans son exposé présenté devant 
la commission spécialisée du 
Conseil de la nation, en présence 
de la ministre des Relations avec le 
Parlement, Besma Azouar, M. Tabi a 
précisé que ce projet de loi modifiant 
et complétant la loi 05-01 du 6 
février 2005 relative à la prévention 
et à la lutte contre le blanchiment 
d’argent et le financement du 

terrorisme “s’inscrit dans le cadre 
de l’adaptation de la législation 
nationale à la nouvelle donne 
internationale et de l’adaptation 
du système juridique aux traités et 
conventions ratifiés par l’Algérie”.
Il s’agit d’un mécanisme de 
protection de l’économie nationale 
et du système financier et bancaire 
contre cette dangereuse criminalité, 
a-t-il ajouté.
Ce projet vient “compléter les 
dispositions prévues dans le projet 
de loi modifiant et complétant 
le code pénal, soumis pour 
examen au Secrétariat général 
du gouvernement, et qui qualifie 
d’acte terroriste le financement 
de la prolifération des armes de 

destruction massive et en fixe les 
peines encourues”, a souligné M. 
Tabi.
Ce projet de loi se décline en 5 
principaux axes dont certains 
portent sur la révision de certains 
termes pour “plus de précision”, 
la définition des obligations des 
intervenants dans l’opération de 
prévention et de la lutte contre le 
blanchiment d’argent, le financement 
du terrorisme et la prolifération des 
armes de destruction massive, a-t-il 
souligné.
Le projet prévoit également “des 
sanctions administratives infligées 
aux entreprises financières, aux 
institutions et aux professions non 
financières, telles que les avocats, les 

notaires, les commissaires-priseurs, 
les gérants ou leurs assistants en cas 
de manquement aux obligations qui 
leur sont assignées, et les oblige à 
signaler à l’organe spécialisé toute 
opération suspecte”.
Il a souligné la nécessité pour les 
associations et les organisations non 
lucratives de respecter les règles 
de conduite prudente, notamment 
en ce qui concerne l’acceptation 

des dons et des aides financières 
de source inconnue et issus 
d’activités suspectes, de personnes 
et d’organisations ou structures dont 
l’implication s’est avérée confirmée 
à l’intérieur ou à l’extérieur du 
territoire de la République dans des 
activités liées aux crimes terroristes, 
ainsi que le refus d’accepter 
des montants en espèces sans 
autorisation du ministère de tutelle.
Le texte stipule également que dans 
le cas où l’infraction principale 
n’est pas prouvée, la poursuite 
judiciaire sera intentée sur la base de 
l’infraction de blanchiment d’argent 
comme infraction principale.
Le texte de loi a été récemment 
adopté par les membres de l’APN.
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Démantèlement d’un réseau criminel activant sous couvert
 du site “Algérie Part” visant à déstabiliser le pays

Des membres du réseau criminel collaborant avec “Algérie 
Part” avouent avoir reçu des fonds en échange de la publication 

de fake news

Le Service central de lutte 
contre le crime organisé a 
démantelé un réseau criminel 

subversif qui vise à “déstabiliser le 
pays et à attenter aux institutions de 
l’Etat”, en collaborant avec le site 
électronique hostile “Algérie Part”, 
indique vendredi, un communiqué 
de la Direction générale de la Sûreté 
nationale (DGSN).
Ce réseau s’adonnait à “la publication 
de fake news et à la divulgation de 
rapports administratifs à la solde 
d’agendas étrangers hostiles et 
opportunistes ciblant par tous les 
moyens les intérêts de l’Algérie”, 
ajoute la même source.

Des membres du réseau 
criminel subversif 
collaborant avec le site 

électronique “Algérie Part” 
ont avoué avoir reçu des fonds 
du propriétaire du site Abdou 
Semmar et de ses partenaires, en 
échange de la publication de fake 
news à l’effet de déstabiliser le 
pays, d’attenter aux institutions 
de l’Etat et de divulguer des 
rapports administratifs au profit 
d’agendas hostiles à l’Algérie.
Dans des aveux filmés et 
diffusés, vendredi, par la 
Direction générale de la Sûreté 
nationale (DGSN), les mis en 
cause ont avoué être impliqués 
dans une affaire de constitution 
d’un réseau criminel subversif 
visant à attenter aux institutions 
de l’Etat en collaborant avec le 
site électronique hostile “Algérie 
Part”, appartenant à Abdou 
Semmar qui est établi en France, 
et ce à travers “la publication de 
fake news et la divulgation de 
rapports administratifs à la solde 
d’agendas étrangers hostiles et 
opportunistes ciblant par tous les 
moyens les intérêts de l’Algérie”.
Ce réseau est composé de 16 
membres, des individus qui ont 
été arrêtés alors que d’autres se 
trouvent toujours en état de fuite 
en dehors du pays.
Sur les faits de l’affaire, le 
principal accusé, bras droit de 
Abdou Semmar, répondant aux 
initiales (S.L) a affirmé que 
les faits remontaient à 2015 au 
moment où il a créé un compte 
sur Facebook dans le but de 
“recevoir des informations 
au nom de +Algérie Part+, 
en contrepartie desquelles il 
perçoit 1500 euros en sa qualité 
d’administrateur de la page”.
Il a fait savoir, à ce propos, 
qu’il avait l’habitude de 
rencontrer “Amir Dz”, et 

AbdelwahabBoukazouha, 
réfugié en France, ainsi que 
Hichem Aboud, qui “venait 
souvent chez Abdou Semmar”.
Le concerné a également fourni 
d’autres détails sur la gestion de 
cette page, en plus d’un autre 
compte sous le pseudonyme 
“Samantha”, indiquant que 
c’était l’ami d’Abdou Semmar, 
appelé MerouanBoudiab, qui se 
chargeait de cette tâche au début.
Dans le but de mettre en œuvre 
son plan, Abdou Semmar a 
fait appel à des fonctionnaires 
occupant des postes sensibles, 
qui lui fournissaient de nombreux 
rapports administratifs falsifiés 
“afin d’influencer l’opinion 
publique”, en échange de 
sommes d’argent.
Parmi ceux cités par le principal 
accusé dans cette affaire, figure 
Belaayad Jugurtha, qui a fourni 
à Abdou Semmar “plusieurs 

informations sur l’aéroport, 
en tant que représentant de 
deux sociétés britanniques 
qui cherchaient à obtenir des 
marchés auprès de la Société 
de gestion des services et 
infrastructures aéroportuaires 
d’Alger (SGSIA)”.
Selon la même source, “le 
marché obtenu a été annulé 
après que l’ex-responsable de la 
SGSIA, Tahar Allache a envoyé 
un intermédiaire en vue d’obtenir 
de l’argent”.
De son côté, le mis en cause 
(S.L) a indiqué que Abdou 
Semmar s’offrait une vie de 
luxe grâce à l’argent qu’il reçoit 
en contrepartie de ses services 
“ignobles et destructifs”.
Evoquant ses pourvoyeurs à 
l’intérieur du pays et à l’étranger, 
l’accusé a cité l’ancien homme 
d’affaires, MahieddineTahkout, 
l’ex-PDG de Sonatrach, 

AbdelmoumenOuldKaddour 
et Ayoub Aissiou, ainsi qu’un 
homme d’affaires établi à 
Genève, dit Youcef Baadja.
Il a également révélé que “Abdou 
Semmar a beaucoup collaboré 
avec le site électronique marocain 
+Maghreb Intelligence+, qui 
est ostensiblement hostile 
à l’Algérie”, ajoutant qu’il 
publiait sur ce site, sous le 
nom de IlyesLaribi, toutes les 
informations qu’il ne souhaitait 
pas publier sur ‘Algérie Part’”.
Il a également avoué, dans le 
même contexte, “avoir reçu, au 
profit de Abdou Semmar, une 
somme de 4.000 euros (billets de 
500 euros), d’un individu du site 
Maghreb Intelligence, dénommé 
Michel”.
Parmi les soutiens du 
propriétaire du site Algérie Part, 
selon le mis en cause, “François-
AissaTouazi, fils d’un harki qui 

l’a considérablement aidé à faire 
connaissance avec nombre de 
personnalités”.
La Sûreté nationale a également 
diffusé une précédente 
conversation téléphonique 
entre l’épouse d’Abdeslam 
Bouchouareb condamné par 
contumace et Abdou Semmar, 
dans laquelle elle lui a promis 
de régler tous ses problèmes à 
condition de retirer un article 
qu’il avait publié sur le site 
Maghreb Intelligence. Une autre 
conversation téléphonique entre 
lui et MahieddineTahkout a 
également été diffusée.
Dans le même cadre, la DGSN 
a diffusé aussi les aveux d’un 
fonctionnaire répondant aux 
initiales (Z. A.) qui a fourni 
à Abdou Semmar un dossier 
relatif à l’affaire dite “scandale 
Lafarge”, ainsi que d’autres 
dossiers.
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edUCation:

Belabed évoque avec 
l’ambassadrice des Etats-Unis à 
Alger la coopération bilatérale

alGÉRie-tURQUie:

 Développer la coopération 
dans le secteur de l’Industrie 

pharmaceutique

Plusieurs wilayas bénéficieront de structures sanitaires

Vers la révision prochaine du schéma national d’aménagement du territoire

Le ministre de l’Education nationale, 
Abdelhakim Belabed, a reçu, jeudi 
dernier  , l’ambassadrice des Etats-

Unis en Algérie, Elizabeth Moore Aubin, 
avec laquelle il a évoqué les moyens 
d’élargissement de la coopération bilatérale 
dans ce secteur, indique un communiqué du 
ministère.
Lors de cette rencontre, qui s’est déroulée 
au siège du ministère, “les deux parties 

ont évoqué les moyens et les mécanismes 
d’établissement et d’élargissement de la 
coopération dans le domaine de l’éducation 
entre les deux pays, outre l’échange 
d’expériences dans le domaine des nouvelles 
technologies en vue du renforcement 
des compétences professionnelles 
et du développement des ressources 
pédagogiques, en sus d’autres questions y 
afférentes”, lit-on dans le communiqué.

Le ministre de l’Industrie Pharmaceutique, 
Ali Aoun, a reçu l’ambassadrice de 
la République de Turquie à Alger, 

Mahinur Ozdemir Gokta, accompagnée d’une 
délégation du Holding Abdi Brahim conduite 
par son P-DG Baris Guven, avec lesquels il a 
abordé les voies de développer la coopération 
dans le secteur, a indiqué vendredi un 
communiqué du ministère.
Au cours de cette rencontre, qui a eu lieu jeudi 
au siège du ministère, les discussions ont porté 

notamment sur “la volonté de laboratoires 
Abdi Brahim de renforcer les investissements 
(en Algérie) à travers la production de 
médicaments à forte valeur ajoutée et leurs 
exportations notamment vers les marchés 
africains”.
L’audience a également porté sur l’appui et 
l’accompagnement de Abdi Brahim en matière 
de recherche et développement au profit 
de Saidal et de son centre de recherche et 
développement, ajoute la même source.

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saïhi a révélé, 
jeudi à Alger, que 

nombre de structures sanitaires 
de proximité, universitaires et 
des services d’urgences seront 
réalisées au niveau des wilayas 
de Sétif, d’Ilizi, de Touggourt et 
d’Oran en vue de garantir une 
meilleure prise en charge aux 
citoyens à leur lieu de résidence.
S’exprimant lors d’une séance 
plénière à l’Assemblée populaire 
nationale (APN), consacrée aux 
questions orales, le ministre a 
affirmé que la wilaya d’Ilizi 
“bénéficiera de la réalisation 
de trois (3) pôles sanitaires, 
actuellement à l’étude, et ce en 
application des instructions des 

hautes autorités pour mobiliser 
tous les moyens au service du 
citoyen sans qu’il se déplace à 
d’autres wilayas”.
Concernant le besoin de la 
wilaya de Sétif d’un hôpital 

universitaire, M. Saihi a fait état 
“d’une étude pour la réalisation 
d’un nouveau CHU à cette wilaya 
dans le cadre de “l’élaboration 
d’une nouvelle cartographie 
nationale sanitaire qui définira 

les besoins de chaque région en 
termes de ressources matérielles 
et humaines en se basant sur 
des données démographiques, 
épidémiologiques, géographiques, 
environnementales et 
socioéconomiques, outre les 
orientations de plan national de 
l’aménagement du territoire”.
“La wilaya de Sétif qui compte 
quelques deux (2) millions 
d’habitants, a bénéficié 
de spécialités médicales 
supplémentaires, en sus d’un 
service d’urgences qui entrera 
bientôt en service et d’autres 
projets gelés qui seront relancés”, 
a précisé le ministre.
Pour la wilaya de Touggourt, le 
ministre a mis en avant “la prise 

en charge des revendications 
relatives à l’acquisition des 
ambulances, en attendant de 
renforcer le parc de la wilaya 
en véhicules 4x4, un scanner, 
l’ouverture d’un hôpital 
pédiatrique et une autre structure 
de santé d’une capacité de 240 lits 
qui sera livrée prochain avril”.
Quant à la wilaya d’Oran, 
le ministre a rappelé que les 
communes d’Ain Turk et Bousfar 
connaissaient une surcharge en 
plein saison estivale, ajoutant 
qu’il a été décidé de doter Ain 
Turc d’un service d’urgences 
alors que Bousfar bénéficiera 
d’une polyclinique dans le cadre 
de la cartographie sanitaire 
d’Oran.

Le schéma national 
d’aménagement du 
territoire (SNAT) “sera 

révisé prochainement”, a affirmé 
jeudi à In Guezzam le ministre 
de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du 
territoire, Brahim Merad.
“Le SNAT sera révisé 
prochainement, notamment au 
niveau des régions frontalières sur 
lesquelles de larges espoirs sont 
fondés pour mener à bien leurs 
missions avec les pays africains 
limitrophes, à l’instar d’In-
Guezzam”, a souligné le ministre 
qui présidait une rencontre avec 
les notables de la wilaya, les 
représentants de la société civile 

et les élus locaux, précisant qu’In 
Guezzam “aura un avenir radieux 
à la faveur de ses potentialités”.
“Les hautes instances du pays 
œuvrent à accorder toutes les 
prérogatives aux dix wilayas 
nouvellement promues leur 
permettant de prendre en charge, de 
manière efficace, le développement 
et les préoccupations des citoyens”, 
a indiqué M. Merad.
Il a, dans ce cadre, rappelé que 
sa visite à la wilaya “intervient 
en application des engagements 
du Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, qui 
accorde un intérêt particulier au 
citoyen, qui est à la tête de ses 
priorités, pour lui garantir une vie 

décente, répondre à ses attentes, 
notamment le désenclavement des 
régions, l’amélioration de la santé 
et de la scolarisation”.
En réponse aux préoccupations 
soulevées par les citoyens, Brahim 
Merad a mis en avant l’importante 
prise en charge de la couverture 
sanitaire, l’amélioration de l’état 
du réseau routier “très dégradé”, 
a-t-il constaté, avant d’appeler à 
œuvrer à moderniser, en priorité, 
les routes et prendre en charge les 
problèmes des éleveurs.
Insistant sur la nécessaire 
protection de la ville d’In-Guezzam 
des inondations, le ministre a fait 
état, à ce titre, de “l’inscription 
des 2ème et 3ème tranches de ce 

projet, pour être au diapason de 
l’extension urbaine par souci de 
protéger le tissu urbain des risques 
et des aléas naturels”.
“La wilaya d’In Guezzam sera la 
porte des échanges commerciaux 
avec les pays africains eu égard de 
ses divers atouts, notamment dans 
le secteur agricole susceptible 
d’attirer les promoteurs”, a fait 
savoir M. Merad.

Poursuivant son intervention, le 
ministre s’est engagé à inscrire 
une opération d’équipement de 
l’hôpital d’In-Guezzam qui devra, 
en appui à celui de la localité 
de Tin-Zaouatine, assurer la 
couverture sanitaire des citoyens 
de cette région frontalière des 
maladies.
La modernisation de la RN-1, 
l’approvisionnement de la localité 
de Tin-Zaouatine en eau potable 
(AEP), transférée de la région 
de Tanezrouft, l’inscription d’un 
projet de réalisation d’un nouveau 
collège, le soutien des éleveurs, 
font partie des préoccupations 
soulevées par les participants à 
cette rencontre.
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augmentation de l’allocation chômage:
Près de 2 Millions de bénéficiaires à compter de janvier

Un budget de 350 mds DA alloué aux revalorisations salariales 
de la Fonction publique

Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Youcef Chorfa a 

affirmé, jeudi à Alger, que plus 
de 1,9 million de personnes 
bénéficieront à compter de janvier 
2023 de l’allocation chômage 
revue à la hausse (15.000 DA).
Répondant à une question d’un 
député à l’Assemblée populaire 
nationale (APN) lors d’une 
plénière consacrée aux questions 
orales, M. Chorfa a précisé que 
“plus de 1,9 million de personnes 
bénéficieront, à compter de ce 
janvier, de l’allocation chômage 
revue à la hausse”, rappelant que 
cette allocation a été augmentée 
de 13.000 à 15.000 DA sur 
décision du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Le ministre a évoqué en outre les 
décisions du Président Tebboune 
relative à la revalorisation des 
salaires et des pensions de retraite, 
relevant que les augmentations 
salariales des fonctionnaires de 
la Fonction publique toucheront 
“2.800.000 fonctionnaires” 
tandis que la revalorisation des 
pensions de retraites touchera 

“2.980.000 bénéficiaires”.
A une question d’un député sur 
le régime des retraites entre les 
organes de la Sécurité sociale et 
les cliniques privées d’oncologie, 
M. Chorfa a expliqué que “les 
efforts de l’Etat en matière de 
santé reposent sur l’organisation 
des soins au niveau des secteurs 
public et privé, étant un droit 
garanti par la Constitution”.
S’agissant de la couverture des 
dépenses relatives aux actes 
médicaux des cancéreux dans 
le secteur public, il a rappelé 
que “le système de la sécurité 
sociale contribue annuellement 
au financement du budget 
des secteurs de la santé et des 
établissements hospitaliers 
publics dans le cadre d’une 
convention entre la sécurité 
sociale et le secteur de la santé”. 
Cette contribution a atteint “112 
milliards de DA en 2022 et 
connaitra une hausse jusqu’à 122 
milliards de DA en 2023”.
Le ministre a affirmé, concernant 
les préoccupations de la 
communauté nationale établie à 
l’étranger au sujet de la retraite, 
que “ce volet a été pris en charge” 

en vertu du décret exécutif N22-
351 du 18 octobre 2022, fixant 
les conditions et les modalités 

particulières d’affiliation 
volontaire au système national 
de retraite des membres de 

la communauté nationale à 
l’étranger exerçant hors du 
territoire national une activité 

professionnelle.
1. Cherfa a, dans le même 
contexte, fait savoir qu’”un arrêté 

interministériel a été élaboré, 

et est en cours de signature au 
niveau des ministères concernés”, 
indiquant que celui-ci “entrera 
en vigueur durant le premier 
trimestre de l’année en cours”.

Un budget de 350 milliards 
de dinars (mds DA) a été 
affecté, dans le cadre de 

la loi de finances 2023, à la prise 
en charge des augmentations 
salariales des travailleurs de la 
Fonction publique, a indiqué 
jeudi à Alger, le directeur général 
du Budget au ministère des 
Finances, Abdelaziz Fayed.
S’exprimant à la presse en 
marge de la cérémonie de remise 
des affectations budgétaires 
aux différents départements 
ministériels et entreprises 
publiques au titre de la Loi de 
finances 2023, M. Fayed a affirmé 
qu’un budget de l’ordre de 350 
mds DA a été alloué à la prise 
en charge des augmentations 
des salaires de 2,8 millions 
de travailleurs de la Fonction 
publique.
M. Fayed a précisé également 
que le même budget sera affecté 
durant 2024 à la prise en charge 
des salaires des fonctionnaires de 
la Fonction publique, expliquant 
que cette revalorisation sera 
versée le mois de mars prochain 
avec effet rétroactif à partir de 
janvier 2023.
Concernant les modalités de mise 
en œuvre des augmentations 
salariales, il a précisé que les 
autorités ont décidé de revoir le 
nombre de points indiciaires en 
ajoutant 75 points en 2023 et 75 

autres en 2024. “Nous n’avons 
pas opté pour la valeur du point 
indiciaire, parce que cette mesure 
profitera essentiellement aux 
salaires les plus élevés. Mais avec 
cette formule d’augmentation de 
points indiciaires, c’est les salaires 
les plus bas qui vont bénéficier de 
cette revalorisation”, a-t-il encore 
expliqué.
Dégel de plus de 300 projets 
publics
Il est prévu également, dans le 
cadre de la loi de Finances 2023, 
“le dégel de plus de 300 projets 

publics bloqués depuis 2014 
et 2015, a fait savoir le même 
responsable.
Rassurant que “l’Etat va 
procéder progressivement au 
dégel des projets bloqués suite 
à la crise de 2014”, il a fait état 
de l’affectation dans le cadre de 
la Loi de finances 2023 d’une 
enveloppe financière de l’ordre 
de 120 mds DA au dégel de 
projets qui concernent plusieurs 
secteurs socio-économiques, 
citant notamment l’éducation, la 
santé, les transports, les travaux 

publics et la culture.
Par ailleurs, le directeur général 
du Budget a relevé que “c’est 
la première fois en Algérie que 
des affectations budgétaires et 
des crédits ont été remis pendant 
la première semaine du mois 
de janvier aux départements 
ministériels et aux secteurs 
concernés”, qualifiant ce jour 
d’”historique marquant l’entrée 
en vigueur de la loi organique 18-
15 du 2 septembre 2018 relative 
aux lois de finances”.
Considérant aussi la loi organique 

18-15 comme une “constitution 
financière”, il a assuré que ce 
“texte réformateur va entrainer 
des améliorations, en matière de 
gestion de finances publiques, 
dans d’autres secteurs”.
M. Fayed a évoqué les montants 
des dépenses prévues dans le 
cadre de la Loi de finances 2023, 
soutenant que ces dépenses 
traduisent les orientations du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune et le 
programme du gouvernement 
visant à améliorer le pouvoir 
d’achat des citoyens et à la 
relance économique à travers 
les investissements qui seront 
engagés.
“Cette Loi de finances 2023, 
qui intervient dans un contexte 
particulier au lendemain de 
crises économiques et de la 
Covid-19, contient des mesures 
de rattrapage et d’apaisement 
social favorisant la relance de 
l’investissement et le démarrage 
de différentes réformes de l’Etat”, 
a-t-il rappelé.
A ce propos, M. Fayed a cité le 
montant des dépenses de la Loi 
de finances 2023 de l’ordre de 
13.700 mds DA, dont un budget 
de 640 mds DA est destiné aux 
subventions.
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annaBa / GendaRMeRie na tionale

Un dispositif spécial de sécurité 
préventive prévu à la reprise scolaire

annaBa / délinquance et agressions

Les habitants de Kharezza 
réclament plus de sécurité 

annaBa / PRoteCtion CiVile

Blessé dans une zone rocheuse, 
un homme est sauvé 

par la protection civile

annaBa / lUtte ContRe la  sPÉCUla tion

Les gendarmes poursuivent leur 
mission de contrôle des produits 

alimentaires

annaBa / CRiMinalitÉ

Arrestation de 03 dangereux 
malfaiteurs impliqués dans 

des affaires de vol

La Gendarmerie nationale du 
groupement d’Annaba a mis en 
place un dispositif opérationnel 

spécial et dont l'objectif principal est 
d'assurer la sécurité préventive et la 
sérénité des citoyens et de leurs biens. 
En effet, les services compétents de la 
gendarmerie nationale d’Annabaont 
concocté un plan de sécurité pour garantir 
la sécurité à l’occasion du retour à l’école   
des élèves qui sera exécuté par des brigades 
opérationnelles fixes et mobiles pour 
sécuriser les enfants et les enseignants  et 
assurer un climat de quiétude. Les grands 
axes routiers qui connaissent une influence 
importante seront surveillés de près, 
d'autant que les risques d’accidents de la 
circulation restent énormes en ces temps 

où l'hécatombe routière n'a jamais été aussi 
effroyable, avec des dizaines de morts 
chaque jour. La gendarmerie nationale 
profitant des moments de vérification 
des véhicules  a interpelé les usagers de 
la route pour « qu'ils respectent le code 
de la route et évitent l'excès de vitesse et 
les dépassements dangereux», principales 
causes du drame vécu sur les routes.

Malgré le renforcement des forces 
de police dans le chef-lieu de la 
wilaya d’Annaba,les habitant 

de Kherraza ne savent plus à quel saint se 
vouer, ni vers quelle autorité s'orienter, vu 
la proportion effarante de la délinquance, 
des agressions et trafic de drogue. Ces 
citoyens réclament un renforcement du 
dispositif de  sécurité dans leur quartier, 
seul moyen pour eux d'échapper au calvaire 
qu'ils endurent depuis quelque temps. Des 
jeunes de ce quartier s'illustrent, d'ailleurs, 
de plus en plus par la consommation de 
drogue les entrainant jusqu’à commettre 
des actes d’agression, vu l’état secondaire 
dans lequel ils se retrouvent. En effet, 
Les dealers composés essentiellement 
de jeunes ne dépassant pas la vingtaines 
d’années sont à tous les coins du quartier 
scrutant le moindre client pour lui proposer 

toutes les qualités de drogue allant du kif 
traité aux psychotropes en comprimés, 
selon des sources crédibles. Apeurés, 
certains citoyens craignent désormais pour 
leur devenir et celui de leurs enfantset ce, 
malgré les quelques patrouilles des agents 
de la police qui sillonnent ces quartiers. 
Entre temps, les citoyens n'en finissent 
pas de lancer des appels d’urgence et de 
réclamer une présence plus accrue des 
services de sécurité.

Les sapeurs-pompiers de l'unité de 
Protection Civile de Qmich sont 
intervenus en débutde janvier pour 

secourir et évacuer un homme blessé 
dans une zone rocheuse, à environ un 
kilomètre de la plage d’Oued Al-Ghnam.
Nien heureusement l’opérationa connu un 
succès. La victime, après avoir été soignée 
sur place, a été transférée à l'hôpital de 
Chetaibi.  Une enquête a été diligentée par 
les éléments de la gendarmerie nationale 
afin de déterminer les circonstances 
exactes de cet incident.

Dans le cadre de la lutte contre 
toute forme de  spéculation et 
de la surenchère sur les produits 

alimentaires, notamment ceux de large 
consommationet toutes autres pratiques 
commerciales frauduleuses,les gendarmes 
ont effectué des missions de contrôle sur 
le terrain des marchés et  des commerces. 
Une sortie a été menée lors d’un barrage 
de sécurité,hier samedi, en collaboration 
avec l’inspection régionale du commerce 
d’El Hadjar, et l’inspection vétérinaire 
de l’agriculture  d’El Hadjar.Les sorties 

de ces brigades, auxquelles sont assurés 
tous les moyens matériels et équipements 
nécessaires, visent à préserver le pouvoir 
d'achat du citoyen, notamment avec 
l'intensification des contrôles, notamment 
l’obligation de l'affichage des prix et le 
contrôle de la qualité et de la conformité 
des marchandises proposées à la vente 
pour protéger la santé publique. Des 
brigades mobiles ont été réquisitionnées 
à l’effet d’inspecter et d’analyser les 
produits alimentaires  en vue de lutter 
contre la  vente illégale de produits 
impropres à la consommation et autres 
pratiques commerciales frauduleuses.

Dans le cadre de la lutte contre la 
criminalité  en milieu urbain, les 
éléments de la sûreté de Sidi Salem 

ont réussi  à mettre hors d’état de nuire trois 
(3) malfaiteurs,âgés entre 19 et 34 ans, 
aux antécédents judiciaires, pour affaires 
criminelles, notamment des délits de vol 
par effraction et agressions physiques. 
Les mis en cause ont été présentés par 
devant le procureur de la république, et 

placés en détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de cette affaire.      
Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les représentants des forces 
de l’ordre qui ne cessent de  rappeler la 
disponibilité des numéros verts mis à leur 
disposition, à savoir le 17 et le 15 48 afin 
de signaler tout méfait auquel viendraient 
à être témoins des citoyens. Le numéro 104 
concerne, quant à lui, les cas d’enlèvement 
ou de disparition d’enfants.

SihemFerdjallah

Imen.B

Sara.Y

Sara.Y

Sara.Y



Paru depuis prés de 
deux ans dans la 
wilaya d’Annaba, ce 

nouveau genre de commerce 
de vente de vêtements au kilo 
connait ces derniers temps un 
engouement impressionnant 
de la part des habitants de la 
ville.  Des endroits devenus 
connus par le grand public, 
par le biais des réseaux 
sociaux.  La marchandise 
est étalée sur des étagères et 

alignée sur des présentoirs. 
Sur chaque étal, une balance 
électronique est mise à la 
disposition de la clientèle, 
et les pièces sont vendues au 
poids, loin du négoce. 
Pour un père de famille, 
au fait de la qualité des 
produits, ces commerces 
offrent l’opportunité de 
s’habiller à la mode et à 
petits prix, car, il ne s’agit 
pas de produits contrefaits 
selon lui. Ce nouveau 
commerce a commencé 

à prendre de l’ampleur 
depuis plusieurs mois On y 
propose l’habillement pour 
les deux sexes et tous les 
âges, des chemisiers, des 
pulls, des sous-vêtements, 
des chaussures, des sandales, 
passant par les chaussettes, 
les baskets et les maillots 
de bain. Il ne s’agit pas 
d’écouler de la marchandise 
déclassée, ni de stocks de 
l’année dernière ou de soldes, 
mais d’habillement dernières 
tendances et de haute qualité.
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Sara Boueche

annaBa / assainisseMent

Opération de grand toilettage à Berrahal

ANNABA / Poste d’el HAdjAr
Insuffisance de guichets 
et exiguïté des locaux :

Un calvaire quotidien pour les usagers  

annaBa / seCteUR URBain 3

Vaste opération de nettoiement 
dans plusieurs cités

45 tonnes de déchets ramassées

annaBa / CoMMeRCe

Engouement sur les magasins de vêtements au kilo

Une vaste 
opération de 
nettoyage de la 

commune de Berrahal  a 
été lancée  hier samedi.
Cette opération qui 
a vu la mobilisation 
d’importants moyens 
matériels et l’implication 
de plusieurs entreprises 
privées et publiques, 

s’inscrit dans le cadre 
des nouvelles mesures 
décidées par les pouvoirs 
publics pour assainir 
l’environnement et 
améliorer le cadre de 
vie des citoyens.Des 
engins de gros tonnage, 
tels que des bulldozers 
et des camions ont pris 
part  à cette opération qui 
a ciblé l’enlèvement des 
détritus et autres amas 

de terre et de gravas des 
chantiers de construction. 
L’opération se poursuivra 
dans les prochains jours 
pour toucher  d’autres 
cités, a indiqué  notre 
source.L’APC a invité les 
citoyens à faire preuve de 
civisme et à contribuer 
de façon effective à la 
préservation de leur 
environnement.Les 
citoyens ont accueilli 

avec satisfaction cette 

opération qui les dépasse 

en raison de la nécessité 

de gros moyens, 

ont-ils affirmé, en 
envisageant, néanmoins, 

d’organiser des journées 

de volontariat  pour 

éradiquer les points 

enlaidissant le milieu 

urbain.

Apparemment rienne va plus à El 
Hadjar,les habitants se plaignent 
constamment des insuffisances 

constatées dans la prestation de service 
au niveau de l’agence postale,pour 
diverses raisons, la qualité de service 
laisse à désirer au niveau de ce bureau de 
poste, faute de guichetssuffisants    pour 
recevoir l’afflux des abonnés qui s’y 
rendent quotidiennement, a peine 9heures 
aucune place vide à l’intérieur et trop de 
monde pour un seul  guichet. Selon les 
déclarations  de certains, l’exiguïté du local 
rend les prestations lentes. Les usagers se 
sentent durement pénalisés par la situation, 
caractérisée par des désagréments au 
quotidien.Un vrai calvaire pour eux. 
«Faut-il attendre quatre heures si ce n’est 
plus pour procéder à un retrait d’argent 

? C’est devenu  insupportable !  .. Cet 
état de fait incite de nombreux citoyens, 
mieux aguerris,  à se rabattre sur d’autres 
bureaux postaux,  comme la grande poste 
d’Annaba.En effet, et comme nous l’avons 
remarqué de visu, l’espace est trop étroit  
pour une grande population.Cette poste 
est trop étroite et les prestations des 
guichetiers laissentà désirer, sans parler 
de l’entassement des usagers dans le petit 
hall de cette unité postale, qu’on qualifie 
souvent de  ‘’caverne ‘’ et qui offre un 
spectacle des plus désolants. 
C’est à ce titre, que les habitants de cette 
localité  demandent aux responsables 
d’Algérie-poste d’intervenir pour 
aménager cette structure  par des travaux 
de rénovation, d’extension ou carrément 
prévoir la réalisation d’un nouveau  centre 
à plus grande capacité .

Dans le cadre de la campagne 
nationale de nettoyage le secteur 
urbain 3 a lancé une campagne de 

nettoiement au niveau de plusieurs cités de 
la Plaine Ouest,notamment les cités ‘’1276 
logements’’, ‘’1172 logements’’ du 8 mars, 
‘’400 logementsCNEP’’ à l’initiative 
des services communaux de l’APC. Elle 
s’inscrit dans le cadre des actions visant 
à réinstaurer l’hygiène du milieu urbain et 
l’assainissement des quartiers. Par le biais 
de cette opération, pour laquelle des moyens 
humains et matériels ont été mobilisés, les 
élus et les services compétents entendent 
remédier à l’amélioration du cadre de 

vie des citoyens. Cette campagne, tant 
attendue par les habitants, a débuté  avant-
hier dans lesdites cités, où il a été procédé 
au ramassage  d’ordure  et des déchets et 
l’éradication des points noirs défigurant 
le cadre de vie. Dans ce registre, on saura 
que cette campagne de grande envergure 
s’est soldée par la collecte de 45 tonnes de 
détritus et d’ordures. 
Cependant, il faut espérer que cette action, 
laquelle a été accueillie favorablement 
par les habitants, soit suivie à travers des 
campagnes de sensibilisation accrue et un 
contrôle permanent des lieux afin d’éviter 
un retour à la case départ. 

SihemFerdjallah
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Plus de 4710 affaires ont 
été traitées au niveau 
de la wilaya durant le 

mois de décembre dernier 
de l’année écoulée grâce aux 
caméras de surveillance selon 
un communiqué de la sûreté de 
wilaya. En effet, des centaines 
d’affaires policières ont été 
traitées en grande partie grâce 
à l’utilisation des caméras de 
surveillance d’un côté et de 

la mise en place de nouvelles 
techniques ne laissant aucune 
chance aux voleurs ou aux 
malfrats, sans compter la baisse 
des accidents routiers, du trafic 
de stupéfiants, de l’éradication 
du marché informel, de la lutte 
sans merci contre les bandes 
organisées qui ont été mises hors 
d’état de nuire. D’ailleurs 174 
interventions ont été opérées 
concernant le trafic de drogue, 
ainsi que 142 affaires de vol et 

tentatives de vol  ont pu être 
exploitées durant cette période, 
245 affaires d’accidents de la 
route, 378 affaires de parkings 
sauvages ; 37 intervention 
concernant des individus en 
possession d’armes blanches et 
859 interventions concernant la 
circulation routière   ainsi que 
2877 affaires pour divers délits 
traitées au mois de décembre 
de l’année 2022. Le système de 
vidéosurveillance a donné ses 

fruits puisqu’il a même permis 
de dissuader les délinquants et 
de modifier les comportements 
des citoyens. Cette forme de 
surveillance a suscité, dès 
l’origine, une méfiance chez les 
malfaiteurs et les criminels. La 
population s’est dite satisfaite 
de cet apport technologique 
de surveillance, perçu comme 
un moyen de lutte contre la 
délinquance. La finalité de la 
vidéosurveillance est de nature 

à lui donner une forte légitimité. 
La sécurité est en effet un 
des premiers droits humains. 
Ces cameras ont contribué au 
fléchissement du taux de la 
criminalité durant ces derniers 
mois à travers toute la wilaya.

annaBa / sÛRetÉ de WilaYa 

Prés de 4712 interventions grâce aux caméras de 
surveillance durant le mois de décembre passé

Imen.B

Les services de sûreté de 
wilaya d’Annaba ont 
réceptionné pas moins 

de 1916 appels téléphoniques 
des citoyens au cours du mois 
de décembre dernier, via le 
numéro vert (15-48), le numéro 
d’urgence (17) et le numéro 
des groupes vulnérables (104). 

Ces appels comprenaient des 
demandes d’aide et d’assistance, 
d’information et d’orientation, 
en plus des déclarations 
d’accidents de la circulation, et 
des appels pour signaler divers 
délits, notamment des vols. Tous 
les appels ont été pris en charge, 
en coordination avec les services 
opérationnels qui mettent en 

œuvre les interventions dès 
réception des signalements, 
en prenant en compte les 
préoccupations des citoyens, en 
leur apportant assistance et en 
les orientant. Il a été ajouté que 
ces chiffres reflètent l’étendue 
de la coopération des citoyens 
avec les services de la police 
d’une part, ainsi que la culture 

du signalement d’autre part vu 
l’importance que revêt ce genre 
de coopération afin d’œuvrer 
et de préserver la quiétude 
des citoyens, considérée 
comme le maillon important 
de l’équation de la sécurité. 
Les citoyens ont recours à 
ces numéros d’urgence, pour 
demander une assistance en 

vue d’une intervention, ou bien 
pour signaler des agressions ou 
divers délits,.

annaBa / sÉCURitÉ 

Bilan des services de la sûreté de wilaya : 1916 appels 
d’urgence réceptionnés durant le mois de décembre

Imen.B

Dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité 
en milieu urbain, les 

forces de l’ordre de la 3ème 

sûreté urbaine de Bouzaaroura 

ont réussi, au cours de la 

période du 01 au 4  janvier 
à arrêter une quarantaine 
de personnes, dont deux 
femmes, 10 recherchés  et les 
autres impliquées dans des 
délits Divers, (prostitution, 
vol sous la menace d’une 
arme blanche prohibée,  vol 

avec agression, constitution 
d’un gang, port d’armes 
blanches, menaces avec armes 
blanches prohibées, coups 
et blessures intentionnelles, 
constitution d’une association 
de malfaiteurs à des fins de  
trafic illicite de stupéfiants et 

de substances psychotropes, 
possession de stupéfiants et 
de substances psychotropes. 
D’importantes quantités de 
stupéfiants, d’armes blanches 
interdites de divers types et 
tailles, ainsi que des sommes 
d’argent ont été saisies.

annaBa / BoUZaaRoURa 

La 3ème sûreté urbaine procède à l’arrestation de 
plusieurs personnes recherchées

 Sihem Ferdjallah

Les activités d’une 
caravane de 
sensibilisation, 

organisée sous le slogan 
“culture pour tous” visant à faire 
la promotion à l’événement 
“CHAN 2022” reporté à 2023, 
ont été entamées mercredi 
passé, depuis la maison de la 
culture Malek-Haddad de la 
ville de Constantine.
La présidente de la commission 
de l’information de l’assemblée 
populaire de wilaya (APW), 
initiatrice de cette manifestation 
culturelle, Radiya Beldjadoui a 
indiqué à l’APS que l’objectif 
de cette caravane qui se 
poursuivra jusqu’au 18 mars 
prochain est de diffuser et 

généraliser l’activité culturelle 
dans à travers les communes de 
la wilaya, en particulier celles 
éloignées.
Cette activité culturelle s’inscrit 
également dans le cadre de la 
campagne de sensibilisation 
de promotion et diffusion 
d’une culture citoyenne, dans 
le but de favoriser l’image de 
Constantine qui abritera une 
partie des compétitions du 
Championnat d’Afrique des 
Nations CHAN-2022 (reporté 
à 2023), prévues en Algérie 
durant la période allant du 13 
janvier au 4 février de cette 
année, à travers un programme 
spécial établi par l’APW pour 
contribuer au succès de cet 

événement sportif continental, 
a-t-elle ajouté.
Coïncidant avec les vacances 
scolaires d’hiver, le programme 
culturel et récréatif tracé à cette 
occasion, comprend au titre 
de sa première journée une 
visite au centre culturel Malek-
Bennabi dans la commune 
d’Ibn Badis pour présenter 
des pièces théâtrales destinées 

aux enfants, démonstrations 
acrobatiques, des ateliers de 
dessin, un monologue, des 
contes et des concours de 
découverte de talents, a fait 
savoir la même source.
Pour rappel, le wali Abdelkhalek 
Sayouda, avait souligné 
dans plusieurs rencontres, 
organisées auparavant avec 
divers acteurs activant dans ce 

domaine et la société civile, la 
nécessité de donner une bonne 
image sur la ville des ponts et 
sur l’Algérie en général et cela 
afin de garantir, la réussite de 
la septième édition du CHAN, 
considérée comme une étape 
qui permettra à l’Algérie 
de renforcer le dossier de 
sa candidature à la Coupe 
d’Afrique des Nations-2025.

Constantine / CHan 

Lancement de la caravane “Culture pour tous”



Etats-Unis 
Kevin McCarthy est finalement élu speaker de la Chambre 

des représentants, au quinzième tour de vote

Electricité 
600 000 très petites entreprises bénéficieront 

d’un bouclier tarifaire en 2023, promet Bruno Le Maire

Santé 
Le plan d’Emmanuel Macron pour sortir d’une « crise sans fin »

Dans un Congrès à 
l’ambiance électrique, le 
républicain s’était vu privé 

du poste par l’élu de Floride Matt 
Gaetz, au quatorzième tour. Il a 
finalement décroché le siège dans 
la nuit de vendredi à samedi, après 
quatre jours de vote.
Kevin McCarthy a finalement 
obtenu, dans la nuit de vendredi 
6 à samedi 7 janvier, les voix 
nécessaires pour être élu président 
de la Chambre des représentants 
américaine, au terme d’une journée 
marquée jusqu’au bout par de 
très vives tensions dans les rangs 
républicains.
A force de tractations, le groupe 
de trumpistes qui paralysait la 
nomination du quinquagénaire de 
Californie a fini par céder, mettant 
fin à un imbroglio au Congrès inédit 
depuis cent soixante ans.
Candidat au poste de speaker, le 
républicain Kevin McCarthy avait 
abordé ce vendredi 6 janvier avec la 
confiance de celui qui allait enfin être 
élu. Mais au quatorzième vote, tard 
dans la soirée, l’élu de Californie 
avait une nouvelle fois échoué à se 
faire élire à la tête de la Chambre 

américaine des représentants, 
suscitant immédiatement de vives 
tensions dans l’hémicycle.
L’élu républicain Matt Gaetz avait 
déjoué les pronostics en refusant 
une nouvelle fois de s’exprimer 
en faveur du candidat de son parti. 
MM. McCarthy et Gaetz se sont 
d’ailleurs expliqués vivement dans 
l’hémicycle sous les regards des 
caméras de télévision. C’est alors 
que la greffière du Congrès, Cheryl 
Johnson, a énoncé : « A speaker has 
not been elected » (« il n’y a pas de 
speaker élu »), suscitant de vives 

tensions côté républicain.
A l’issue de ce quatorzième vote, 
les républicains avaient demandé 
un ajournement jusqu’à lundi 
mais, devant le refus bruyant des 
démocrates, l’ajournement avait été 
soumis au vote. Une large majorité 
de parlementaires, y compris 
républicains, s’étaient finalement 
prononcés contre cet ajournement, 
preuve, selon les médias américains, 
que M. McCarthy pensait pouvoir 
passer ce quinzième tour. Ce fut 
chose faite avec 216 votes, ce qui 
lui permet d’être nommé speaker.

« Une frange extrême empêche de 
gouverner »
Les démocrates ont dénoncé la 
mainmise des fidèles de Donald 
Trump – dont beaucoup refusent 
toujours de reconnaître sa défaite 
en 2020 – sur le Parti républicain, 
deux ans après l’attaque menée 
par ses partisans contre le siège du 
Congrès. « Le chaos qui règne à la 
Chambre des représentants n’est 
qu’une autre illustration de la façon 
dont une frange extrême (…) les 
empêche de gouverner », a assuré 
le chef des démocrates au Sénat, 
Chuck Schumer.
L’anniversaire de l’assaut du 
Capitole « devrait servir de signal 
au Parti républicain pour qu’il 
rejette le trumpisme qui le conduit 
d’échec en échec », a estimé M. 
Schumer dans un communiqué. Ce 
deuxième anniversaire a été marqué 
par une minute de silence sur les 
marches du Congrès américain.
Kevin McCarthy a tendu la main 
aux électrons libres qui bloquaient 
son élection, leur offrant des 
concessions de taille lors de 
négociations en coulisses. « Nous 
allons faire des progrès, nous allons 

vous surprendre », avait promis 
M. McCarthy en pénétrant dans 
l’enceinte du Congrès vendredi 
matin. Après la suspension des 
débats dans l’après-midi, l’élu 
républicain avait affirmé à CNN 
« croire [qu’il] obtiendra les votes 
pour clore tout cela pour de bon ». 
Ce qui n’est généralement l’affaire 
que de quelques heures aurait 
pu durer encore plus longtemps 
: en 1856, les élus du Congrès ne 
s’étaient accordés qu’au bout de 
deux mois et 133 tours.
Dans un communiqué, samedi, 
le président Joe Biden l’a félicité 
pour son élection : « Le peuple 
américain attend de ses dirigeants 
qu’ils gouvernent d’une manière 
qui place ses besoins au-dessus de 
tout, et c’est ce que nous devons 
faire maintenant. Je suis prêt à 
travailler avec les républicains 
quand c’est possible et les électeurs 
ont clairement signalé qu’ils 
attendaient des républicains qu’ils 
soient également prêts à travailler 
avec moi », a-t-il déclaré. « Il est 
temps de gouverner de manière 
responsable », a-t-il ajouté.

Les fournisseurs vont garantir 
que le prix payé en 2023 
n’excédera pas 280 euros 

le mégawattheure en moyenne sur 
l’année, a annoncé le ministre de 
l’économie après une rencontre avec 
les principaux acteurs du secteur, 
vendredi.
A l’issue d’une réunion avec les 
fournisseurs d’énergie, Bruno Le 
Maire, le ministre de l’économie, a 
assuré vendredi 6 janvier que les très 
petites entreprises (TPE) de France 
ne paieront « pas plus de 280 euros 
le mégawattheure en moyenne » en 
2023. Les fournisseurs ont ainsi « 
répondu très clairement à la demande 
ferme exprimée par le président de la 
République », a-t-il ajouté.
Ce tarif garanti, applicable dès 
la facture de janvier 2023, sera 
accessible aux entreprises de moins 

de dix salariés et déclarant moins de 2 
millions d’euros de chiffre d’affaires 
annuel qui ont renouvelé leur contrat 
de fourniture d’électricité au second 
semestre 2022 et qui ne bénéficient 
pas du tarif de vente réglementé 
parce que la puissance utilisée 
dépasse un certain niveau. Selon 
Bruno Le Maire, 600 000 des 2,1 
millions de très petites entreprises en 
France sont concernées.
Formulaire
Le ministre a dit voir là une « 
excellente nouvelle pour tous les 
boulangers, tous les artisans, tous 
les bouchers, toutes les lingeries, 
tous les restaurateurs qui avaient 
commencé à signer ou avaient déjà 
signé des contrats qui pouvaient 
être de 300, 350, 400 euros », et une 
source d’« immense soulagement ».
Le prix de 280 euros est élevé 

comparé aux prix historiques, mais 
bien plus bas que les sommets vus 
ces derniers mois. Les contrats pour 
livraison dans un an se négociaient 
vendredi autour de 225 euros 
par mégawattheure. Entre juin et 
décembre 2022, ils ont dépassé 
sans discontinuer les 400 euros/
MWh, avec une pointe au-delà des 
1 100 euros/MWh à la fin du mois 
d’août, contre environ 50 euros 
historiquement. Le tarif garanti 
annoncé ne concerne que les contrats 
de fourniture d’électricité, ceux de 
gaz étant ciblés par des dispositifs 
d’aide déjà existants (tarif régulé, 
guichet d’aide…).
En pratique, les entreprises 
concernées devront remplir un 
formulaire accessible auprès du site 
Internet de leur fournisseur ou sur le 
site impots.gouv.fr, qu’elles devront 

remplir et retourner à leur vendeur 
pour obtenir le tarif garanti. C’est la 
« voie de la simplicité », a souligné 
M. Le Maire, car les TPE ont « autre 
chose à faire » que de renégocier 
leurs contrats ou de se prêter à des « 
tracasseries administratives ».
« Acquis important »
Présente avec Bruno Le Maire 
lors de la conférence de presse, la 
ministre de la transition énergétique, 
Agnès Pannier-Runacher, s’est 
félicitée de voir les fournisseurs « 
jouer le jeu » et de permettre cet « 
acquis important ». Elle a avancé 
que la mesure permettait aux TPE 
concernées de disposer du plus 
faible prix de l’électricité pour les 
entreprises à l’échelle européenne.
Après une semaine de réunions, 
d’interpellations et de prises de 
parole, jusqu’à une dénonciation 

par Emmanuel Macron jeudi des 
prix « excessifs », le gouvernement 
a donc forcé la main des vendeurs 
d’électricité. Parmi les énergéticiens 
présents à la réunion vendredi 
figuraient notamment EDF, Engie 
ou TotalEnergies. Ce dernier avait 
annoncé plus tôt dans la journée être 
prêt à « des révisions de tarif ».Le 
gouvernement avait menacé, faute 
de coopération des fournisseurs, de 
recourir à l’« arme » de la fiscalité.
A ce stade, l’ampleur du geste 
commercial consenti par les 
fournisseurs ou de l’effort de l’Etat 
pour compenser ce prix garanti 
reste impossible à chiffrer. « Nous 
sommes en train de poursuivre les 
discussions sur le partage des coûts » 
avec les fournisseurs, a assuré Bruno 
Le Maire.

Le chef de l’Etat a défendu 
un changement de cap et de 
rythme. Parmi les annonces 

majeures, la fin de la tarification à 
l’acte et un tandem administratif et 
médical à la tête des hôpitaux. 
Certains ont immédiatement 
salué un « diagnostic clair », un « 
calendrier précis », l’« ouverture de 
perspectives », la « sortie du déni ». 
D’autres pointent déjà l’« absence 
d’engagements chiffrés », un« flou 
sur les alternatives » ou sur la « 
méthode ».

Une chose est sûre : en adressant ses 
vœux au monde de la santé, vendredi 
6 janvier, premier exercice du genre 
depuis son accession à l’Elysée 
en 2017, Emmanuel Macron est 
sorti du « silence assourdissant 
» – une expression du Collectif 
pédiatrie – que lui reproche, depuis 
des semaines, une large frange 
de soignants, libéraux comme 
hospitaliers, aux prises avec une 
succession de crises et un contexte 
sanitaire sans précédent. Au point 
d’hésiter, pour certains d’entre 

eux, entre la mobilisation et/ou le 
renoncement.
Devant des personnels soignants 
de l’hôpital de Corbeil-Essonnes 
(Essonne) qui ne lui ont pas caché 
leur épuisement, le président de la 
République a défendu un changement 
de cap et de rythme : il a promis d’« 
aller beaucoup plus vite, beaucoup 
plus fort et [de] prendre des décisions 
radicales ». Façon de reconnaître 
que les mesures antérieures, dont le 
Ségur de la santé si souvent cité en 
exemple, n’ont pas suffi.
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Un fabricant de drones iranien sanctionné par les États-Unis pour 
avoir collaboré avec la Russie

UKRaine: 

Tirs malgré le cessez-le-feu annoncé par Moscou, 
nouvelle aide américaine

W
ASHINGTON: Les 
États-Unis ont imposé 
vendredi des sanctions 
à six dirigeants et 
membres du conseil 
d’administration d’un 
fabricant de drones 
iranien, après que 
l’entreprise a fourni à 
Moscou des drones que 
les forces russes ont 
utilisés pour attaquer 
l’Ukraine.
Qods Aviation 
Industries, un fabricant 
iranien de matériel de 
défense précédemment 
sanctionné, serait 
le concepteur et le 
producteur de drones 
utilisés pour frapper 
des civils pendant 

l’invasion de l’Ukraine 
par la Russie. Selon le 
département américain 
du Trésor, l’entreprise 
a changé de nom 
pour devenir Light 
Airplanes Design 
and Manufacturing 
Industries à la mi-2020 
afin d’échapper aux 
sanctions.
Les sanctions financières 
imposées par le Bureau 
du contrôle des actifs 
étrangers du Trésor 
soulignent la tension 
croissante entre les 
États-Unis et l’Iran 
concernant la relance 
de l’accord nucléaire 
de 2015, ainsi que les 
allégations américaines 
selon lesquelles la Russie 
et l’Iran approfondissent 
leur coopération par le 

biais d’une assistance 
militaire partagée alors 
que la guerre fait rage.
“L’Iran est maintenant 
devenu le principal 
soutien militaire de 
la Russie”, a déclaré 
le secrétaire d’État 
Antony Blinken dans un 
communiqué. “L’Iran 
doit cesser de soutenir 
la guerre d’agression 
non provoquée de la 
Russie en Ukraine, et 
nous continuerons à 
utiliser tous les outils à 
notre disposition pour 
perturber et retarder ces 
transferts et imposer des 
sanctions aux acteurs 
engagés dans cette 
guerre aux côtés de la 
Russie.”
Les dernières sanctions 
font suite à une série de 

sanctions imposées au 
Centre de recherche des 
industries de l’aviation 
Shahed, basé en Iran, 
qui, selon les États-
Unis, conçoit et produit 
des drones utilisés par 
les forces russes en 
Ukraine, ainsi qu’à 
plusieurs entreprises qui 
faciliteraient le transfert 
de drones iraniens vers 
la Russie.
Lors d’une réunion du 
Conseil de sécurité de 
l’ONU en décembre, 
l’ambassadeur iranien 
auprès de l’ONU, Amir 
Saeid Iravani, a déclaré 
que des drones n’avaient 
pas été transférés à la 
Russie pour être utilisés 
en Ukraine, affirmant 
que “la campagne 
de désinformation et 

les allégations sans 
fondement [...] n’ont 
d’autre but que de 
détourner l’attention du 
transfert par les États 
occidentaux de quantités 
massives d’armes 
avancées et sophistiquées 
à l’Ukraine afin de 
prolonger le conflit”.
En novembre, le ministre 
iranien des affaires 
étrangères a reconnu que 
son pays avait fourni 
des drones à la Russie, 
insistant sur le fait que 
le transfert avait eu lieu 
avant la guerre, au cours 
de laquelle des drones de 
fabrication iranienne ont 
été utilisés par Moscou 
pour le bombardement 
de Kiev.

Les duels 
d’artillerie se 
sont poursuivis 

vendredi à Bakhmout, le 
point chaud du front dans 
l’est de l’Ukraine, et les 
bombardements dans 
d’autres régions malgré 
l’annonce par Moscou 
d’un cessez-le-feu 
unilatéral de 36 heures, 
et alors que les Etats-
Unis ont promis une 
nouvelle aide militaire 
massive à Kiev.
Celle-ci sera de trois 
milliards de dollars et 
comprendra la fourniture 
de véhicules blindés 
d’infanterie Bradley, de 
transports de troupes et 
d’obusiers, a révélé la 
Maison Blanche.
“Cette année victorieuse 
ne fait que commencer”, 
s’est aussitôt réjouie la 
présidence ukrainienne, 
en précisant que le 
“paquet” américain 
inclut également des 
missiles de précision 
Himars et antiaériens 
Sea Sparrow.
Cela “nous rendra bien 

plus prêts à faire face à 
toute velléité d’escalade 
de la part de Russie et 
aux frappes que cet État 
terroriste nous inflige, 
qu’il s’agisse d’un jour 
férié ou d’un jour de 
semaine”, s’est à son tour 
félicité en personne dans 
la soirée le chef de l’Etat 
Volodymyr Zelensky.
“Pour la première fois, 
nous aurons des véhicules 
blindés Bradley, c’est 
exactement ce dont 
nous avons besoin. De 
nouveaux canons et de 
nouveaux projectiles, 
y compris de haute 
précision. De nouvelles 
roquettes. De nouveaux 
drones. C’est (un geste) 
opportun et fort”, a-t-il 
ajouté.
Il a en outre salué “le 
pas en avant significatif” 
de l’Allemagne qui 
a indiqué le même 
jour qu’elle enverrait 
au premier trimestre 
40 blindés “Marder”, 
emboîtant le pas à la 
France qui a annoncé 
mercredi une prochaine 

livraison de chars de 
combat légers AMX-10 
RC.
«Bombardés jour et nuit»
À Bakhmout, que les 
soldats russes tentent 
de conquérir depuis 
l’été, des journalistes 
de l’AFP ont entendu 
des tirs côté ukrainien 
comme côté russe après 
l’heure du début de la 
trêve annoncée jeudi par 
le président Vladimir 
Poutine.
Leur intensité était 
toutefois moindre 
par rapport aux jours 
précédents.
Des dizaines de civils 
étaient rassemblés dans 
un bâtiment servant à 
la distribution de l’aide 
humanitaire, où des 
bénévoles ont organisé 
une petite fête pour le 
Noël orthodoxe -célébré 
samedi, distribuant des 
mandarines, des pommes 
et des biscuits, une heure 
avant l’entrée en vigueur 
théorique du cessez-le-
feu russe.
Pour Pavlo Diatchenko, 

un policier local, la trêve 
est une “provocation” 
russe qui n’aidera pas les 
habitants de Bakhmout, 
dont les rues sont en 
grande partie détruites 
et désertées. “Ils sont 
bombardés jour et nuit et 
quasiment chaque jour, il 
y a des personnes tuées”, 
a-t-il déploré.
L’armée russe a assuré 
respecter le cessez-
le-feu, accusant les 
troupes ukrainiennes de 
“continuer à bombarder 

les villes et les positions 
russes”.
Le chef adjoint de 
l’administration 
présidentielle 
ukrainienne, Kyrylo 
Tymochenko, a pour sa 
part signalé deux frappes 
russes sur Kramatorsk 
(est) qui ont touché un 
immeuble d’habitation 
sans faire de victimes. 
Plus tôt, avant la trêve, 
il avait évoqué un 
bombardement russe sur 
Kherson, dans le sud.
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CoUPe de FRanCe 
Marseille – Hyères (2-0) : 

A dix contre onze, l’OM fait respecter la logique

Pour son entrée en lice our son entrée en lice 
en Coupe de France, en Coupe de France, 
l’OM a écarté Hyères l’OM a écarté Hyères 

sans trembler malgré le fait sans trembler malgré le fait 
d’avoir joué à dix pendant 75 d’avoir joué à dix pendant 75 
minutes.minutes.
« J’aurais préféré l’Olympique « J’aurais préféré l’Olympique 
de Marseille à l’époque de de Marseille à l’époque de 
(Jacques-Henry) Eyraud, (Jacques-Henry) Eyraud, 
c’était quand même moins c’était quand même moins 
brillant. Tandis que là ils brillant. Tandis que là ils 
tournent bien, ça va être tournent bien, ça va être 
compliqué, ils sont prévenus, compliqué, ils sont prévenus, 
ils savent qu’ ils ont fait ils savent qu’ils ont fait 
quelques faux pas en Coupe quelques faux pas en Coupe 
de France, en Championnat de France, en Championnat 
ça carbure », avait confié la ça carbure », avait confié la 
rencontre Mourad Boudjellal, rencontre Mourad Boudjellal, 
le président du Hyères FC.le président du Hyères FC.
Et il avait vu juste puisque Et il avait vu juste puisque 
l’OM a éliminé Hyères l’OM a éliminé Hyères 
sans trembler, malgré une sans trembler, malgré une 
infériorité numérique pendant infériorité numérique pendant 
75 minutes, à l’occasion des 75 minutes, à l’occasion des 
trente-deuxièmes de finale de trente-deuxièmes de finale de 
la Coupe de France.la Coupe de France.
Le tacle kung-fu de Bailly, Le tacle kung-fu de Bailly, 

logiquement expulsélogiquement expulsé

L’OM a été effectivement L’OM a été effectivement 
réduit à dix après un quart réduit à dix après un quart 
d’heure de jeu à la suite d’une d’heure de jeu à la suite d’une 
semelle d’Eric Bailly sur la semelle d’Eric Bailly sur la 
poitrine d’Almike Moussa poitrine d’Almike Moussa 
N’Diaye.N’Diaye.
A 10 contre 11 et bien que A 10 contre 11 et bien que 
laborieux, les Marseillais laborieux, les Marseillais 
ont été les plus dangereux, ont été les plus dangereux, 
trouvant la transversale par trouvant la transversale par 
Veretout (25e) avant de Veretout (25e) avant de 
transformer un penalty par transformer un penalty par 
Alexis Sanchez, juste avant la Alexis Sanchez, juste avant la 
pause (45+1e) après une faute pause (45+1e) après une faute 
dans la surface sur Cengiz dans la surface sur Cengiz 
Ünder.Ünder.

Dieng titulaire et buteurDieng titulaire et buteur
Au retour des vestiaires, Au retour des vestiaires, 
Hyères tentait de sonner la Hyères tentait de sonner la 
révolte : Assef était repris in-révolte : Assef était repris in-
extremis par Dieng (51e) puis extremis par Dieng (51e) puis 
Sahnoune envoyait une frappe Sahnoune envoyait une frappe 
écrasée sur le poteau (55e).écrasée sur le poteau (55e).
Après ces deux alertes, l’OM Après ces deux alertes, l’OM 
reprenait le contrôle du match reprenait le contrôle du match 
notamment après l’entrée notamment après l’entrée 
en jeu de Rongier à la place en jeu de Rongier à la place 
d’Alexis Sanchez (60e).d’Alexis Sanchez (60e).

A 20 minutes de la fin, A 20 minutes de la fin, 
Bamba Dieng, titulaire pour Bamba Dieng, titulaire pour 
cette rencontre, justifiait la cette rencontre, justifiait la 
confiance placée en lui en confiance placée en lui en 
ajoutant un deuxième but.ajoutant un deuxième but.
Tudor profitait des dernières Tudor profitait des dernières 
minutes pour lancer Bartgug minutes pour lancer Bartgug 
Elmaz. Agé de 19 ans, le Elmaz. Agé de 19 ans, le 
Turc fêtait ainsi sa première Turc fêtait ainsi sa première 
apparition avec l’équipe apparition avec l’équipe 

première de l’OM en première de l’OM en 
remplaçant son compatriote remplaçant son compatriote 
Cengiz Ünder (86e). Dieng Cengiz Ünder (86e). Dieng 
était quant à lui remplacé par était quant à lui remplacé par 
Salim Ben Seghir.Salim Ben Seghir.

L’OM connaîtra son L’OM connaîtra son 
adversaire dès dimanche adversaire dès dimanche 

pour les seizièmes de finalepour les seizièmes de finale
Avec cette qualification en Avec cette qualification en 
poche pour les seizièmes de poche pour les seizièmes de 

finale, l’OM a parfaitement finale, l’OM a parfaitement 
lancé l’un de ses principaux lancé l’un de ses principaux 
objectifs de la saison : objectifs de la saison : 
remporter la Coupe de France remporter la Coupe de France 
qui lui échappe depuis 1989.qui lui échappe depuis 1989.
L’OM connaîtra son adversaire L’OM connaîtra son adversaire 
pour les seizièmes de finale le pour les seizièmes de finale le 
dimanche 8 janvier. Le tirage dimanche 8 janvier. Le tirage 
au sort sera effectué à 20h00 au sort sera effectué à 20h00 
sur beIN SPORTS 1.sur beIN SPORTS 1.

33 ans après avoir abrité la 33 ans après avoir abrité la 
17e Coupe d’Afrique des 17e Coupe d’Afrique des 
nations CAN-1990, l’Algérie nations CAN-1990, l’Algérie 
s’apprête à accueillir un autre s’apprête à accueillir un autre 
tournoi continental majeur : le tournoi continental majeur : le 
Championnat d’Afrique des Championnat d’Afrique des 
nations CHAN-2022 (reporté nations CHAN-2022 (reporté 
à 2023), réservé aux joueurs à 2023), réservé aux joueurs 
locaux, du 13 janvier au 4 locaux, du 13 janvier au 4 
février, en présence pour la février, en présence pour la 
première fois de18 nations.première fois de18 nations.
Désigné pays hôte de cette 7e Désigné pays hôte de cette 7e 
édition en septembre 2018, édition en septembre 2018, 
l’Algérie a mis le paquet l’Algérie a mis le paquet 
pour faire de cet événement pour faire de cet événement 
africain une totale réussite, à africain une totale réussite, à 
commencer par la construction commencer par la construction 
de deux nouveaux stades : de deux nouveaux stades : 
Baraki d’Alger et Miloud-Baraki d’Alger et Miloud-
Hadefi d’Oran, en plus de Hadefi d’Oran, en plus de 
ceux du Chahid-Hamlaoui de ceux du Chahid-Hamlaoui de 
Constantine et du 19-mai 1956 Constantine et du 19-mai 1956 
d’Annaba, qui ont fait l’objectif d’Annaba, qui ont fait l’objectif 
de travaux de rénovation et de de travaux de rénovation et de 
remise à niveau.remise à niveau.
Les Jeux méditerranéens Les Jeux méditerranéens 
organisés l’été dernier à Oran, organisés l’été dernier à Oran, 
dont l’organisation a été une dont l’organisation a été une 
totale réussite, a permis à totale réussite, a permis à 
l’Algérie d’accumuler une l’Algérie d’accumuler une 
certaine expérience dans certaine expérience dans 
l’aspect organisationnel, ce l’aspect organisationnel, ce 
qui devrait faire du CHAN un qui devrait faire du CHAN un 
rendez-vous exceptionnel.rendez-vous exceptionnel.
«Nous sommes impatients «Nous sommes impatients 
d’accueillir le CHAN d’accueillir le CHAN 
Algérie-2022, du 13 janvier Algérie-2022, du 13 janvier 
au 4 février 2023. La CAF au 4 février 2023. La CAF 
est convaincue que ce sera est convaincue que ce sera 
le meilleur CHAN jamais le meilleur CHAN jamais 
organisé», a indiqué le président organisé», a indiqué le président 
de la Confédération africaine de la Confédération africaine 
(CAF) Patrice Motsepe, lors (CAF) Patrice Motsepe, lors 
d’une conférence de presse d’une conférence de presse 
tenue le 21 décembre dernier tenue le 21 décembre dernier 
à Johannesbourg (Afrique du à Johannesbourg (Afrique du 
Sud).Sud).
L’Opéra d’Alger pour lancer L’Opéra d’Alger pour lancer 

l’événementl’événement

Pour lancer ce CHAN, la Pour lancer ce CHAN, la 
CAF a organisé le tirage au CAF a organisé le tirage au 
sort de la phase finale, tenu à sort de la phase finale, tenu à 
l’Opéra d’Alger, en présence l’Opéra d’Alger, en présence 
du président de la CAF Patrice du président de la CAF Patrice 
Motsepe, ainsi que les membres Motsepe, ainsi que les membres 
de son bureau exécutif.de son bureau exécutif.
L’Algérie, en tant que pays L’Algérie, en tant que pays 
organisateur, a été placé dans le organisateur, a été placé dans le 
groupe A, domicilié à Alger.groupe A, domicilié à Alger.
L’équipe nationale A’ , dont L’équipe nationale A’, dont 
il s’agit de la deuxième il s’agit de la deuxième 
participation après l’édition participation après l’édition 
2011 au Soudan, a hérité de la 2011 au Soudan, a hérité de la 
Libye (vainqueur en 2014), de Libye (vainqueur en 2014), de 
l’Ethiopie (3e participation), l’Ethiopie (3e participation), 
et du Mozambique (2e et du Mozambique (2e 
participation).participation).

«De prime abord, nous allons «De prime abord, nous allons 
disputer un beau derby face à disputer un beau derby face à 
une équipe de Libye que nous une équipe de Libye que nous 
connaissons bien. Nous devons connaissons bien. Nous devons 
respecter nos adversaires quel respecter nos adversaires quel 
que soit le nom. Tout le monde que soit le nom. Tout le monde 
aura envie de réussir. Je suis aura envie de réussir. Je suis 
optimiste pour réaliser un bon optimiste pour réaliser un bon 
tournoi, mais il ne faut pas tournoi, mais il ne faut pas 
s’enflammer», a réagi le coach s’enflammer», a réagi le coach 
national à l’ issue du tirage au national à l’issue du tirage au 
sort.sort.
Le groupe B, qualifié par les Le groupe B, qualifié par les 
observateurs du plus relevé, observateurs du plus relevé, 
aura beaucoup d’ intérêt, en aura beaucoup d’intérêt, en 
présence de la RD Congo, présence de la RD Congo, 
double vainqueur (2009 et double vainqueur (2009 et 
2016), de la Côte d’ Ivoire 2016), de la Côte d’Ivoire 
(troisième en 2016) et du (troisième en 2016) et du 
Sénégal (quatrième en 2009). Sénégal (quatrième en 2009). 
La sélection ougandaise La sélection ougandaise 
complète cette poule B, elle complète cette poule B, elle 
qui a annoncé dans un premier qui a annoncé dans un premier 
temps son forfait, pour raison temps son forfait, pour raison 
financière avant de renoncer au financière avant de renoncer au 
retrait, pour signer une sixième retrait, pour signer une sixième 
apparition au CHAN, tout apparition au CHAN, tout 
comme la RDC.comme la RDC.
Dans le groupe C, le dernier Dans le groupe C, le dernier 
à quatre équipes, il y aura le à quatre équipes, il y aura le 
Maroc et Madagascar, la seule Maroc et Madagascar, la seule 
sélection à faire ses premiers sélection à faire ses premiers 
pas dans ce tournoi. Le Ghana, pas dans ce tournoi. Le Ghana, 
qualifié pour la première fois qualifié pour la première fois 
depuis sa finale perdue en 2014 depuis sa finale perdue en 2014 
(plus une autre en 2009), et le (plus une autre en 2009), et le 
Soudan, troisième lors de ses Soudan, troisième lors de ses 
deux participations en 2011 et deux participations en 2011 et 
en 2018, complètent ce groupe.en 2018, complètent ce groupe.
Le Mali, finaliste malheureux à Le Mali, finaliste malheureux à 
l’ issue du précédent CHAN, est l’issue du précédent CHAN, est 
dans le groupe D avec l’Angola dans le groupe D avec l’Angola 
et la Mauritanie, deux équipes, et la Mauritanie, deux équipes, 
a priori, modestes. Quant a priori, modestes. Quant 
au groupe E, il est composé au groupe E, il est composé 
du Cameroun, du Congo-du Cameroun, du Congo-

Brazzaville et du Niger.Brazzaville et du Niger.
Des stades flambants neufs Des stades flambants neufs 
pour un spectacle grandiosepour un spectacle grandiose

Pour réussir l’organisation Pour réussir l’organisation 
de l’événement, l’Algérie n’a de l’événement, l’Algérie n’a 
pas lésiné sur les moyens, en pas lésiné sur les moyens, en 
construisant deux nouvelles construisant deux nouvelles 
enceintes à Baraki (Nelson enceintes à Baraki (Nelson 
Mandela) et à Oran (Miloud Mandela) et à Oran (Miloud 
Hadefi), en attendant la Hadefi), en attendant la 
livraison de celles de Douera et livraison de celles de Douera et 
Tizi-Ouzou.Tizi-Ouzou.
Le stade Baraki (40.000 places) Le stade Baraki (40.000 places) 
accueillera le match d’ouverture accueillera le match d’ouverture 
le 13 janvier entre l’Algérie et le 13 janvier entre l’Algérie et 
la Libye (20h00) et la finale du la Libye (20h00) et la finale du 
tournoi. Il incarne la modernité tournoi. Il incarne la modernité 
des nouveaux stades algériens. des nouveaux stades algériens. 
Livré en  2022 pour accueillir Livré en  2022 pour accueillir 
les JM d’Oran, le stade Miloud-les JM d’Oran, le stade Miloud-
Hadefi d’Oran (40.000 places) Hadefi d’Oran (40.000 places) 
a déjà accueilli des matchs a déjà accueilli des matchs 
officiels et amicaux de l’équipe officiels et amicaux de l’équipe 
nationale première et A’ .  nationale première et A’.  
«Le stade Miloud-Hadefi «Le stade Miloud-Hadefi 
d’Oran est un véritable joyau d’Oran est un véritable joyau 
architectural et sera l’une des architectural et sera l’une des 
attractions du prochain CHAN-attractions du prochain CHAN-
2022», a écrit la CAF dans 2022», a écrit la CAF dans 
sa présentation des stades du sa présentation des stades du 
CHAN.CHAN.
Deux autres stades vont abriter Deux autres stades vont abriter 
les rencontres de ce rendez-les rencontres de ce rendez-
vous continental : 19-mai 1956 vous continental : 19-mai 1956 
d’Annaba et Chahid-Hamlaoui d’Annaba et Chahid-Hamlaoui 
de Constantine, qui en revanche, de Constantine, qui en revanche, 
ont subi pendant de longues ont subi pendant de longues 
mois des travaux de rénovation mois des travaux de rénovation 
et de remise à niveau.et de remise à niveau.
D’une capacité de 52.000 places, D’une capacité de 52.000 places, 
l’enceinte mythique d’Annaba  l’enceinte mythique d’Annaba  
est l’un des plus grands stades est l’un des plus grands stades 
d’Algérie. Inauguré en juillet d’Algérie. Inauguré en juillet 
1987, ce stade avait abrité les 1987, ce stade avait abrité les 
matchs du groupe B de la CAN-matchs du groupe B de la CAN-
1990, disputée en Algérie.1990, disputée en Algérie.

Le stade de Constantine est Le stade de Constantine est 
celui qui contient le moins de celui qui contient le moins de 
places par rapport aux autres places par rapport aux autres 
(22.000 sièges) et le plus (22.000 sièges) et le plus 
ancien (inauguré en juillet ancien (inauguré en juillet 
1973, ndlr). En prévision du 1973, ndlr). En prévision du 
CHAN, cette infrastructure CHAN, cette infrastructure 
a été équipée d’une nouvelle a été équipée d’une nouvelle 
pelouse en gazon naturel et pelouse en gazon naturel et 
d’un écran géant. Il a également d’un écran géant. Il a également 
bénéficié de la restauration des bénéficié de la restauration des 
tribunes, du renforcement de tribunes, du renforcement de 
la toiture, de la construction de la toiture, de la construction de 
nouvelles entrées et passerelles, nouvelles entrées et passerelles, 
ainsi que de l’équipement des ainsi que de l’équipement des 
portes en matériel de billetterie portes en matériel de billetterie 
électronique.électronique.
A quelques jours du coup A quelques jours du coup 
d’envoi de la compétition, d’envoi de la compétition, 
l’Algérie est fin prête, à tous les l’Algérie est fin prête, à tous les 
niveaux, pour abriter ce rendez-niveaux, pour abriter ce rendez-
vous continental, et essayer vous continental, et essayer 
de séduire les responsable de séduire les responsable 
de la CAF sur son potentiel de la CAF sur son potentiel 
organisationnel, en vue de sa organisationnel, en vue de sa 
candidature pour reprendre candidature pour reprendre 
l’organisation de la CAN-2025. l’organisation de la CAN-2025. 
Place désormais au spectacle Place désormais au spectacle 
sur le terrain.sur le terrain.

Composition des cinq Composition des cinq 
groupes du championnat groupes du championnat 

d’Afr ique des nations CHAN d’Afrique des nations CHAN 
2022 prévu en Algér ie du 13 2022 prévu en Algérie du 13 

janvier au 4 févr ier 2023:janvier au 4 février 2023:
Groupe A (Alger) : Algérie, Groupe A (Alger) : Algérie, 
Libye, Ethiopie, MozambiqueLibye, Ethiopie, Mozambique
Groupe B (Annaba) : RDC, Groupe B (Annaba) : RDC, 
Ouganda, Côte d’ Ivoire, Ouganda, Côte d’Ivoire, 
SénégalSénégal
Groupe C (Constantine) : Groupe C (Constantine) : 
Maroc, Soudan, Madagascar, Maroc, Soudan, Madagascar, 
GhanaGhana
Groupe D (Oran) : Mali, Angola, Groupe D (Oran) : Mali, Angola, 
MauritanieMauritanie
Groupe E (Oran) : Cameroun, Groupe E (Oran) : Cameroun, 
Congo-Brazzaville, Niger.Congo-Brazzaville, Niger.

CHan-2022 :
L’Algérie, la Mecque du football africain, 33 ans après

Dimanche 08 Janvier 2023

Un but de Karim n but de Karim 
Benzema sur pénalty Benzema sur pénalty 
n’a pas suffi au Real n’a pas suffi au Real 

Madrid pour éviter la contre-Madrid pour éviter la contre-
performance sur le terrain de performance sur le terrain de 
Villarreal.Villarreal.
L’année 2023 commence mal L’année 2023 commence mal 
pour le Real Madrid. L’équipe pour le Real Madrid. L’équipe 
de Carlo Ancelotti a chuté de Carlo Ancelotti a chuté 
lors de son premier grand lors de son premier grand 
test en cette deuxième partie test en cette deuxième partie 
de saison. Ce dimanche, les de saison. Ce dimanche, les 
Merengue se sont inclinés sur Merengue se sont inclinés sur 
le terrain de Villarreal, 7e au le terrain de Villarreal, 7e au 
classement (1-2).classement (1-2).
Une défaite logique du RealUne défaite logique du Real

Les Madrilènes étaient Les Madrilènes étaient 
méconnaissables lors de cette méconnaissables lors de cette 
partie. Face au Sous-Marin partie. Face au Sous-Marin 
Jaune, ils se sont montrés Jaune, ils se sont montrés 
timorés et il n’y avait rien timorés et il n’y avait rien 
d’ illogique à ce qu’ ils se d’illogique à ce qu’ils se 
retrouvent menés à la marque.retrouvent menés à la marque.
En première période ils En première période ils 
ont bien résisté. Mais, en ont bien résisté. Mais, en 
deuxième, ils se sont très vite deuxième, ils se sont très vite 
retrouvés dos au mur. Yeremy retrouvés dos au mur. Yeremy 
Pino surprenant Thibaut Pino surprenant Thibaut 
Courtois dès la 47e minute en Courtois dès la 47e minute en 
mettant à profit un service de mettant à profit un service de 
Gerard Moreno.Gerard Moreno.
Moreno a de nouveau fait Moreno a de nouveau fait 

mal aux Castillans à la 63e mal aux Castillans à la 63e 
minute en transformant un minute en transformant un 
pénalty provoqué par David pénalty provoqué par David 
Alaba. Un but qui a redonné Alaba. Un but qui a redonné 
l’avantage aux locaux, l’avantage aux locaux, 
puisque les visiteurs étaient puisque les visiteurs étaient 
revenus au score par le biais de revenus au score par le biais de 
Karim Benzema. Le Français Karim Benzema. Le Français 
avait inscrit son 8e but de avait inscrit son 8e but de 
la saison en transformant, la saison en transformant, 
lui aussi, un pénalty. Une lui aussi, un pénalty. Une 
réalisation qui n’était pas sans réalisation qui n’était pas sans 
importance puisqu’elle lui a importance puisqu’elle lui a 
quand même permis d’égaler quand même permis d’égaler 
l’ illustre Alfredo Di Stefano l’illustre Alfredo Di Stefano 

au nombre de buts inscrits au nombre de buts inscrits 
dans le championnat espagnol dans le championnat espagnol 
(227).(227).

Un résultat qui fait les Un résultat qui fait les 
affaires du Barçaaffaires du Barça

Après le 2e but de Villarreal, Après le 2e but de Villarreal, 
le Real avait suffisamment de le Real avait suffisamment de 
temps pour revenir au score. temps pour revenir au score. 
En vain, et ce malgré une En vain, et ce malgré une 
énorme occasion de Vinicius énorme occasion de Vinicius 
Jr (87e). Les Merengue Jr (87e). Les Merengue 
n’ont pu que concéder n’ont pu que concéder 
leur deuxième revers de leur deuxième revers de 
l’exercice, après celui essuyé l’exercice, après celui essuyé 
contre le Rayo Vallecano (le contre le Rayo Vallecano (le 
7 novembre dernier). Jouer 7 novembre dernier). Jouer 

pour la première fois sans le pour la première fois sans le 
moindre joueur espagnol dans moindre joueur espagnol dans 
le onze de départ n’a pas trop le onze de départ n’a pas trop 
réussi à Madrid.réussi à Madrid.
Le faux-pas du Real pourrait Le faux-pas du Real pourrait 
faire les affaires du Barça. faire les affaires du Barça. 
S’ ils l’emportent dimanche S’ils l’emportent dimanche 
contre l’Atlético Madrid, contre l’Atlético Madrid, 
les Blaugrana compteront les Blaugrana compteront 
3 points d’avance en tête 3 points d’avance en tête 
du classement. Même s’ ils du classement. Même s’ils 
restent toute une phase retour restent toute une phase retour 
à jouer, ca serait un avantage à jouer, ca serait un avantage 
non négligeable pour la bande non négligeable pour la bande 
à Xavi.à Xavi.

CoUPe de FRanCe 
Villarreal - Real Madrid (2-1) 

Le Real s’incline malgré Benzema
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Quotidien indépendant d’informations générales times

CoUPe de FRanCe 
Marseille – Hyères (2-0) : 

A dix contre onze, l’OM fait respecter la logique

Pour son entrée en lice our son entrée en lice 
en Coupe de France, en Coupe de France, 
l’OM a écarté Hyères l’OM a écarté Hyères 

sans trembler malgré le fait sans trembler malgré le fait 
d’avoir joué à dix pendant 75 d’avoir joué à dix pendant 75 
minutes.minutes.
« J’aurais préféré l’Olympique « J’aurais préféré l’Olympique 
de Marseille à l’époque de de Marseille à l’époque de 
(Jacques-Henry) Eyraud, (Jacques-Henry) Eyraud, 
c’était quand même moins c’était quand même moins 
brillant. Tandis que là ils brillant. Tandis que là ils 
tournent bien, ça va être tournent bien, ça va être 
compliqué, ils sont prévenus, compliqué, ils sont prévenus, 
ils savent qu’ ils ont fait ils savent qu’ils ont fait 
quelques faux pas en Coupe quelques faux pas en Coupe 
de France, en Championnat de France, en Championnat 
ça carbure », avait confié la ça carbure », avait confié la 
rencontre Mourad Boudjellal, rencontre Mourad Boudjellal, 
le président du Hyères FC.le président du Hyères FC.
Et il avait vu juste puisque Et il avait vu juste puisque 
l’OM a éliminé Hyères l’OM a éliminé Hyères 
sans trembler, malgré une sans trembler, malgré une 
infériorité numérique pendant infériorité numérique pendant 
75 minutes, à l’occasion des 75 minutes, à l’occasion des 
trente-deuxièmes de finale de trente-deuxièmes de finale de 
la Coupe de France.la Coupe de France.
Le tacle kung-fu de Bailly, Le tacle kung-fu de Bailly, 

logiquement expulsélogiquement expulsé

L’OM a été effectivement L’OM a été effectivement 
réduit à dix après un quart réduit à dix après un quart 
d’heure de jeu à la suite d’une d’heure de jeu à la suite d’une 
semelle d’Eric Bailly sur la semelle d’Eric Bailly sur la 
poitrine d’Almike Moussa poitrine d’Almike Moussa 
N’Diaye.N’Diaye.
A 10 contre 11 et bien que A 10 contre 11 et bien que 
laborieux, les Marseillais laborieux, les Marseillais 
ont été les plus dangereux, ont été les plus dangereux, 
trouvant la transversale par trouvant la transversale par 
Veretout (25e) avant de Veretout (25e) avant de 
transformer un penalty par transformer un penalty par 
Alexis Sanchez, juste avant la Alexis Sanchez, juste avant la 
pause (45+1e) après une faute pause (45+1e) après une faute 
dans la surface sur Cengiz dans la surface sur Cengiz 
Ünder.Ünder.

Dieng titulaire et buteurDieng titulaire et buteur
Au retour des vestiaires, Au retour des vestiaires, 
Hyères tentait de sonner la Hyères tentait de sonner la 
révolte : Assef était repris in-révolte : Assef était repris in-
extremis par Dieng (51e) puis extremis par Dieng (51e) puis 
Sahnoune envoyait une frappe Sahnoune envoyait une frappe 
écrasée sur le poteau (55e).écrasée sur le poteau (55e).
Après ces deux alertes, l’OM Après ces deux alertes, l’OM 
reprenait le contrôle du match reprenait le contrôle du match 
notamment après l’entrée notamment après l’entrée 
en jeu de Rongier à la place en jeu de Rongier à la place 
d’Alexis Sanchez (60e).d’Alexis Sanchez (60e).

A 20 minutes de la fin, A 20 minutes de la fin, 
Bamba Dieng, titulaire pour Bamba Dieng, titulaire pour 
cette rencontre, justifiait la cette rencontre, justifiait la 
confiance placée en lui en confiance placée en lui en 
ajoutant un deuxième but.ajoutant un deuxième but.
Tudor profitait des dernières Tudor profitait des dernières 
minutes pour lancer Bartgug minutes pour lancer Bartgug 
Elmaz. Agé de 19 ans, le Elmaz. Agé de 19 ans, le 
Turc fêtait ainsi sa première Turc fêtait ainsi sa première 
apparition avec l’équipe apparition avec l’équipe 

première de l’OM en première de l’OM en 
remplaçant son compatriote remplaçant son compatriote 
Cengiz Ünder (86e). Dieng Cengiz Ünder (86e). Dieng 
était quant à lui remplacé par était quant à lui remplacé par 
Salim Ben Seghir.Salim Ben Seghir.

L’OM connaîtra son L’OM connaîtra son 
adversaire dès dimanche adversaire dès dimanche 

pour les seizièmes de finalepour les seizièmes de finale
Avec cette qualification en Avec cette qualification en 
poche pour les seizièmes de poche pour les seizièmes de 

finale, l’OM a parfaitement finale, l’OM a parfaitement 
lancé l’un de ses principaux lancé l’un de ses principaux 
objectifs de la saison : objectifs de la saison : 
remporter la Coupe de France remporter la Coupe de France 
qui lui échappe depuis 1989.qui lui échappe depuis 1989.
L’OM connaîtra son adversaire L’OM connaîtra son adversaire 
pour les seizièmes de finale le pour les seizièmes de finale le 
dimanche 8 janvier. Le tirage dimanche 8 janvier. Le tirage 
au sort sera effectué à 20h00 au sort sera effectué à 20h00 
sur beIN SPORTS 1.sur beIN SPORTS 1.

33 ans après avoir abrité la 33 ans après avoir abrité la 
17e Coupe d’Afrique des 17e Coupe d’Afrique des 
nations CAN-1990, l’Algérie nations CAN-1990, l’Algérie 
s’apprête à accueillir un autre s’apprête à accueillir un autre 
tournoi continental majeur : le tournoi continental majeur : le 
Championnat d’Afrique des Championnat d’Afrique des 
nations CHAN-2022 (reporté nations CHAN-2022 (reporté 
à 2023), réservé aux joueurs à 2023), réservé aux joueurs 
locaux, du 13 janvier au 4 locaux, du 13 janvier au 4 
février, en présence pour la février, en présence pour la 
première fois de18 nations.première fois de18 nations.
Désigné pays hôte de cette 7e Désigné pays hôte de cette 7e 
édition en septembre 2018, édition en septembre 2018, 
l’Algérie a mis le paquet l’Algérie a mis le paquet 
pour faire de cet événement pour faire de cet événement 
africain une totale réussite, à africain une totale réussite, à 
commencer par la construction commencer par la construction 
de deux nouveaux stades : de deux nouveaux stades : 
Baraki d’Alger et Miloud-Baraki d’Alger et Miloud-
Hadefi d’Oran, en plus de Hadefi d’Oran, en plus de 
ceux du Chahid-Hamlaoui de ceux du Chahid-Hamlaoui de 
Constantine et du 19-mai 1956 Constantine et du 19-mai 1956 
d’Annaba, qui ont fait l’objectif d’Annaba, qui ont fait l’objectif 
de travaux de rénovation et de de travaux de rénovation et de 
remise à niveau.remise à niveau.
Les Jeux méditerranéens Les Jeux méditerranéens 
organisés l’été dernier à Oran, organisés l’été dernier à Oran, 
dont l’organisation a été une dont l’organisation a été une 
totale réussite, a permis à totale réussite, a permis à 
l’Algérie d’accumuler une l’Algérie d’accumuler une 
certaine expérience dans certaine expérience dans 
l’aspect organisationnel, ce l’aspect organisationnel, ce 
qui devrait faire du CHAN un qui devrait faire du CHAN un 
rendez-vous exceptionnel.rendez-vous exceptionnel.
«Nous sommes impatients «Nous sommes impatients 
d’accueillir le CHAN d’accueillir le CHAN 
Algérie-2022, du 13 janvier Algérie-2022, du 13 janvier 
au 4 février 2023. La CAF au 4 février 2023. La CAF 
est convaincue que ce sera est convaincue que ce sera 
le meilleur CHAN jamais le meilleur CHAN jamais 
organisé», a indiqué le président organisé», a indiqué le président 
de la Confédération africaine de la Confédération africaine 
(CAF) Patrice Motsepe, lors (CAF) Patrice Motsepe, lors 
d’une conférence de presse d’une conférence de presse 
tenue le 21 décembre dernier tenue le 21 décembre dernier 
à Johannesbourg (Afrique du à Johannesbourg (Afrique du 
Sud).Sud).
L’Opéra d’Alger pour lancer L’Opéra d’Alger pour lancer 

l’événementl’événement

Pour lancer ce CHAN, la Pour lancer ce CHAN, la 
CAF a organisé le tirage au CAF a organisé le tirage au 
sort de la phase finale, tenu à sort de la phase finale, tenu à 
l’Opéra d’Alger, en présence l’Opéra d’Alger, en présence 
du président de la CAF Patrice du président de la CAF Patrice 
Motsepe, ainsi que les membres Motsepe, ainsi que les membres 
de son bureau exécutif.de son bureau exécutif.
L’Algérie, en tant que pays L’Algérie, en tant que pays 
organisateur, a été placé dans le organisateur, a été placé dans le 
groupe A, domicilié à Alger.groupe A, domicilié à Alger.
L’équipe nationale A’ , dont L’équipe nationale A’, dont 
il s’agit de la deuxième il s’agit de la deuxième 
participation après l’édition participation après l’édition 
2011 au Soudan, a hérité de la 2011 au Soudan, a hérité de la 
Libye (vainqueur en 2014), de Libye (vainqueur en 2014), de 
l’Ethiopie (3e participation), l’Ethiopie (3e participation), 
et du Mozambique (2e et du Mozambique (2e 
participation).participation).

«De prime abord, nous allons «De prime abord, nous allons 
disputer un beau derby face à disputer un beau derby face à 
une équipe de Libye que nous une équipe de Libye que nous 
connaissons bien. Nous devons connaissons bien. Nous devons 
respecter nos adversaires quel respecter nos adversaires quel 
que soit le nom. Tout le monde que soit le nom. Tout le monde 
aura envie de réussir. Je suis aura envie de réussir. Je suis 
optimiste pour réaliser un bon optimiste pour réaliser un bon 
tournoi, mais il ne faut pas tournoi, mais il ne faut pas 
s’enflammer», a réagi le coach s’enflammer», a réagi le coach 
national à l’ issue du tirage au national à l’issue du tirage au 
sort.sort.
Le groupe B, qualifié par les Le groupe B, qualifié par les 
observateurs du plus relevé, observateurs du plus relevé, 
aura beaucoup d’ intérêt, en aura beaucoup d’intérêt, en 
présence de la RD Congo, présence de la RD Congo, 
double vainqueur (2009 et double vainqueur (2009 et 
2016), de la Côte d’ Ivoire 2016), de la Côte d’Ivoire 
(troisième en 2016) et du (troisième en 2016) et du 
Sénégal (quatrième en 2009). Sénégal (quatrième en 2009). 
La sélection ougandaise La sélection ougandaise 
complète cette poule B, elle complète cette poule B, elle 
qui a annoncé dans un premier qui a annoncé dans un premier 
temps son forfait, pour raison temps son forfait, pour raison 
financière avant de renoncer au financière avant de renoncer au 
retrait, pour signer une sixième retrait, pour signer une sixième 
apparition au CHAN, tout apparition au CHAN, tout 
comme la RDC.comme la RDC.
Dans le groupe C, le dernier Dans le groupe C, le dernier 
à quatre équipes, il y aura le à quatre équipes, il y aura le 
Maroc et Madagascar, la seule Maroc et Madagascar, la seule 
sélection à faire ses premiers sélection à faire ses premiers 
pas dans ce tournoi. Le Ghana, pas dans ce tournoi. Le Ghana, 
qualifié pour la première fois qualifié pour la première fois 
depuis sa finale perdue en 2014 depuis sa finale perdue en 2014 
(plus une autre en 2009), et le (plus une autre en 2009), et le 
Soudan, troisième lors de ses Soudan, troisième lors de ses 
deux participations en 2011 et deux participations en 2011 et 
en 2018, complètent ce groupe.en 2018, complètent ce groupe.
Le Mali, finaliste malheureux à Le Mali, finaliste malheureux à 
l’ issue du précédent CHAN, est l’issue du précédent CHAN, est 
dans le groupe D avec l’Angola dans le groupe D avec l’Angola 
et la Mauritanie, deux équipes, et la Mauritanie, deux équipes, 
a priori, modestes. Quant a priori, modestes. Quant 
au groupe E, il est composé au groupe E, il est composé 
du Cameroun, du Congo-du Cameroun, du Congo-

Brazzaville et du Niger.Brazzaville et du Niger.
Des stades flambants neufs Des stades flambants neufs 
pour un spectacle grandiosepour un spectacle grandiose

Pour réussir l’organisation Pour réussir l’organisation 
de l’événement, l’Algérie n’a de l’événement, l’Algérie n’a 
pas lésiné sur les moyens, en pas lésiné sur les moyens, en 
construisant deux nouvelles construisant deux nouvelles 
enceintes à Baraki (Nelson enceintes à Baraki (Nelson 
Mandela) et à Oran (Miloud Mandela) et à Oran (Miloud 
Hadefi), en attendant la Hadefi), en attendant la 
livraison de celles de Douera et livraison de celles de Douera et 
Tizi-Ouzou.Tizi-Ouzou.
Le stade Baraki (40.000 places) Le stade Baraki (40.000 places) 
accueillera le match d’ouverture accueillera le match d’ouverture 
le 13 janvier entre l’Algérie et le 13 janvier entre l’Algérie et 
la Libye (20h00) et la finale du la Libye (20h00) et la finale du 
tournoi. Il incarne la modernité tournoi. Il incarne la modernité 
des nouveaux stades algériens. des nouveaux stades algériens. 
Livré en  2022 pour accueillir Livré en  2022 pour accueillir 
les JM d’Oran, le stade Miloud-les JM d’Oran, le stade Miloud-
Hadefi d’Oran (40.000 places) Hadefi d’Oran (40.000 places) 
a déjà accueilli des matchs a déjà accueilli des matchs 
officiels et amicaux de l’équipe officiels et amicaux de l’équipe 
nationale première et A’ .  nationale première et A’.  
«Le stade Miloud-Hadefi «Le stade Miloud-Hadefi 
d’Oran est un véritable joyau d’Oran est un véritable joyau 
architectural et sera l’une des architectural et sera l’une des 
attractions du prochain CHAN-attractions du prochain CHAN-
2022», a écrit la CAF dans 2022», a écrit la CAF dans 
sa présentation des stades du sa présentation des stades du 
CHAN.CHAN.
Deux autres stades vont abriter Deux autres stades vont abriter 
les rencontres de ce rendez-les rencontres de ce rendez-
vous continental : 19-mai 1956 vous continental : 19-mai 1956 
d’Annaba et Chahid-Hamlaoui d’Annaba et Chahid-Hamlaoui 
de Constantine, qui en revanche, de Constantine, qui en revanche, 
ont subi pendant de longues ont subi pendant de longues 
mois des travaux de rénovation mois des travaux de rénovation 
et de remise à niveau.et de remise à niveau.
D’une capacité de 52.000 places, D’une capacité de 52.000 places, 
l’enceinte mythique d’Annaba  l’enceinte mythique d’Annaba  
est l’un des plus grands stades est l’un des plus grands stades 
d’Algérie. Inauguré en juillet d’Algérie. Inauguré en juillet 
1987, ce stade avait abrité les 1987, ce stade avait abrité les 
matchs du groupe B de la CAN-matchs du groupe B de la CAN-
1990, disputée en Algérie.1990, disputée en Algérie.

Le stade de Constantine est Le stade de Constantine est 
celui qui contient le moins de celui qui contient le moins de 
places par rapport aux autres places par rapport aux autres 
(22.000 sièges) et le plus (22.000 sièges) et le plus 
ancien (inauguré en juillet ancien (inauguré en juillet 
1973, ndlr). En prévision du 1973, ndlr). En prévision du 
CHAN, cette infrastructure CHAN, cette infrastructure 
a été équipée d’une nouvelle a été équipée d’une nouvelle 
pelouse en gazon naturel et pelouse en gazon naturel et 
d’un écran géant. Il a également d’un écran géant. Il a également 
bénéficié de la restauration des bénéficié de la restauration des 
tribunes, du renforcement de tribunes, du renforcement de 
la toiture, de la construction de la toiture, de la construction de 
nouvelles entrées et passerelles, nouvelles entrées et passerelles, 
ainsi que de l’équipement des ainsi que de l’équipement des 
portes en matériel de billetterie portes en matériel de billetterie 
électronique.électronique.
A quelques jours du coup A quelques jours du coup 
d’envoi de la compétition, d’envoi de la compétition, 
l’Algérie est fin prête, à tous les l’Algérie est fin prête, à tous les 
niveaux, pour abriter ce rendez-niveaux, pour abriter ce rendez-
vous continental, et essayer vous continental, et essayer 
de séduire les responsable de séduire les responsable 
de la CAF sur son potentiel de la CAF sur son potentiel 
organisationnel, en vue de sa organisationnel, en vue de sa 
candidature pour reprendre candidature pour reprendre 
l’organisation de la CAN-2025. l’organisation de la CAN-2025. 
Place désormais au spectacle Place désormais au spectacle 
sur le terrain.sur le terrain.

Composition des cinq Composition des cinq 
groupes du championnat groupes du championnat 

d’Afr ique des nations CHAN d’Afrique des nations CHAN 
2022 prévu en Algér ie du 13 2022 prévu en Algérie du 13 

janvier au 4 févr ier 2023:janvier au 4 février 2023:
Groupe A (Alger) : Algérie, Groupe A (Alger) : Algérie, 
Libye, Ethiopie, MozambiqueLibye, Ethiopie, Mozambique
Groupe B (Annaba) : RDC, Groupe B (Annaba) : RDC, 
Ouganda, Côte d’ Ivoire, Ouganda, Côte d’Ivoire, 
SénégalSénégal
Groupe C (Constantine) : Groupe C (Constantine) : 
Maroc, Soudan, Madagascar, Maroc, Soudan, Madagascar, 
GhanaGhana
Groupe D (Oran) : Mali, Angola, Groupe D (Oran) : Mali, Angola, 
MauritanieMauritanie
Groupe E (Oran) : Cameroun, Groupe E (Oran) : Cameroun, 
Congo-Brazzaville, Niger.Congo-Brazzaville, Niger.

CHan-2022 :
L’Algérie, la Mecque du football africain, 33 ans après

Dimanche 08 Janvier 2023

Un but de Karim n but de Karim 
Benzema sur pénalty Benzema sur pénalty 
n’a pas suffi au Real n’a pas suffi au Real 

Madrid pour éviter la contre-Madrid pour éviter la contre-
performance sur le terrain de performance sur le terrain de 
Villarreal.Villarreal.
L’année 2023 commence mal L’année 2023 commence mal 
pour le Real Madrid. L’équipe pour le Real Madrid. L’équipe 
de Carlo Ancelotti a chuté de Carlo Ancelotti a chuté 
lors de son premier grand lors de son premier grand 
test en cette deuxième partie test en cette deuxième partie 
de saison. Ce dimanche, les de saison. Ce dimanche, les 
Merengue se sont inclinés sur Merengue se sont inclinés sur 
le terrain de Villarreal, 7e au le terrain de Villarreal, 7e au 
classement (1-2).classement (1-2).
Une défaite logique du RealUne défaite logique du Real

Les Madrilènes étaient Les Madrilènes étaient 
méconnaissables lors de cette méconnaissables lors de cette 
partie. Face au Sous-Marin partie. Face au Sous-Marin 
Jaune, ils se sont montrés Jaune, ils se sont montrés 
timorés et il n’y avait rien timorés et il n’y avait rien 
d’ illogique à ce qu’ ils se d’illogique à ce qu’ils se 
retrouvent menés à la marque.retrouvent menés à la marque.
En première période ils En première période ils 
ont bien résisté. Mais, en ont bien résisté. Mais, en 
deuxième, ils se sont très vite deuxième, ils se sont très vite 
retrouvés dos au mur. Yeremy retrouvés dos au mur. Yeremy 
Pino surprenant Thibaut Pino surprenant Thibaut 
Courtois dès la 47e minute en Courtois dès la 47e minute en 
mettant à profit un service de mettant à profit un service de 
Gerard Moreno.Gerard Moreno.
Moreno a de nouveau fait Moreno a de nouveau fait 

mal aux Castillans à la 63e mal aux Castillans à la 63e 
minute en transformant un minute en transformant un 
pénalty provoqué par David pénalty provoqué par David 
Alaba. Un but qui a redonné Alaba. Un but qui a redonné 
l’avantage aux locaux, l’avantage aux locaux, 
puisque les visiteurs étaient puisque les visiteurs étaient 
revenus au score par le biais de revenus au score par le biais de 
Karim Benzema. Le Français Karim Benzema. Le Français 
avait inscrit son 8e but de avait inscrit son 8e but de 
la saison en transformant, la saison en transformant, 
lui aussi, un pénalty. Une lui aussi, un pénalty. Une 
réalisation qui n’était pas sans réalisation qui n’était pas sans 
importance puisqu’elle lui a importance puisqu’elle lui a 
quand même permis d’égaler quand même permis d’égaler 
l’ illustre Alfredo Di Stefano l’illustre Alfredo Di Stefano 

au nombre de buts inscrits au nombre de buts inscrits 
dans le championnat espagnol dans le championnat espagnol 
(227).(227).

Un résultat qui fait les Un résultat qui fait les 
affaires du Barçaaffaires du Barça

Après le 2e but de Villarreal, Après le 2e but de Villarreal, 
le Real avait suffisamment de le Real avait suffisamment de 
temps pour revenir au score. temps pour revenir au score. 
En vain, et ce malgré une En vain, et ce malgré une 
énorme occasion de Vinicius énorme occasion de Vinicius 
Jr (87e). Les Merengue Jr (87e). Les Merengue 
n’ont pu que concéder n’ont pu que concéder 
leur deuxième revers de leur deuxième revers de 
l’exercice, après celui essuyé l’exercice, après celui essuyé 
contre le Rayo Vallecano (le contre le Rayo Vallecano (le 
7 novembre dernier). Jouer 7 novembre dernier). Jouer 

pour la première fois sans le pour la première fois sans le 
moindre joueur espagnol dans moindre joueur espagnol dans 
le onze de départ n’a pas trop le onze de départ n’a pas trop 
réussi à Madrid.réussi à Madrid.
Le faux-pas du Real pourrait Le faux-pas du Real pourrait 
faire les affaires du Barça. faire les affaires du Barça. 
S’ ils l’emportent dimanche S’ils l’emportent dimanche 
contre l’Atlético Madrid, contre l’Atlético Madrid, 
les Blaugrana compteront les Blaugrana compteront 
3 points d’avance en tête 3 points d’avance en tête 
du classement. Même s’ ils du classement. Même s’ils 
restent toute une phase retour restent toute une phase retour 
à jouer, ca serait un avantage à jouer, ca serait un avantage 
non négligeable pour la bande non négligeable pour la bande 
à Xavi.à Xavi.

CoUPe de FRanCe 
Villarreal - Real Madrid (2-1) 

Le Real s’incline malgré Benzema
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otan :

Quand la Turquie dira-t-elle « oui » à la Finlande 
et à la Suède ?

Le secrétaire général de e secrétaire général de 
l'Otan, Jens Stoltenberg, l'Otan, Jens Stoltenberg, 
prévoyait l'une des prévoyait l'une des 

candidatures les plus rapides de candidatures les plus rapides de 
l'histoire de l'alliance militaire l'histoire de l'alliance militaire 
pour la Finlande et la Suède, pour la Finlande et la Suède, 
lorsque la procédure a débuté lorsque la procédure a débuté 
mi-mai suite à l’ invasion de mi-mai suite à l’invasion de 
l’Ukraine par la Russie. Près l’Ukraine par la Russie. Près 
de huit mois plus tard, la de huit mois plus tard, la 
candidature des deux pays n'a candidature des deux pays n'a 
toujours pas été ratifiée par la toujours pas été ratifiée par la 
Turquie.Turquie.
La signature d'un mémorandum La signature d'un mémorandum 
trilatéral par les deux candidats trilatéral par les deux candidats 
et Ankara lors d'une réunion et Ankara lors d'une réunion 
de l'Otan à Madrid, en juin, a de l'Otan à Madrid, en juin, a 
contribué à la levée du veto contribué à la levée du veto 
turc, mais la récente opposition turc, mais la récente opposition 
de la Suède à l'extradition de la Suède à l'extradition 
du journaliste turc Bulent du journaliste turc Bulent 
Kenes a jeté un froid sur les Kenes a jeté un froid sur les 
négociations.négociations.
Un développement que le Un développement que le 
ministre turc des Affaires ministre turc des Affaires 
étrangères, Mevlut Cavusoglu, étrangères, Mevlut Cavusoglu, 
a qualifié de «très négatif» lors a qualifié de «très négatif» lors 
d'une conférence de presse avec d'une conférence de presse avec 
son homologue suédois, Tobias son homologue suédois, Tobias 
Billstorm, tenue à Ankara le 22 Billstorm, tenue à Ankara le 22 
décembre.décembre.

Combien de temps la Combien de temps la 
Turquie pourra-t-elle encore Turquie pourra-t-elle encore 

tenir tête ?tenir tête ?
La Turquie a exercé son droit La Turquie a exercé son droit 
de veto sur l'adhésion de de veto sur l'adhésion de 
la Finlande et de la Suède, la Finlande et de la Suède, 
notamment en raison de la notamment en raison de la 
présence dans ces deux pays présence dans ces deux pays 
de partisans du Parti des de partisans du Parti des 
travailleurs du Kurdistan travailleurs du Kurdistan 
(PKK) et des supporteurs du (PKK) et des supporteurs du 
mouvement Gulleniste. Le PKK mouvement Gulleniste. Le PKK 
étant qualifié d'organisation étant qualifié d'organisation 
terroriste par l'UE et la Turquie, terroriste par l'UE et la Turquie, 
les Gullénistes ayant été de les Gullénistes ayant été de 
leur côté jugés responsables du leur côté jugés responsables du 
coup d'État manqué en juillet coup d'État manqué en juillet 
2017 par Ankara.2017 par Ankara.
En Suède, une nouvelle loi En Suède, une nouvelle loi 
antiterroriste est entrée en antiterroriste est entrée en 
vigueur le 1er janvier 2023 vigueur le 1er janvier 2023 
et le Premier ministre Ulf et le Premier ministre Ulf 
Kristersson a déclaré le 3 Kristersson a déclaré le 3 
janvier lors d'une rencontre janvier lors d'une rencontre 
avec le Président Macron que avec le Président Macron que 
« la Suède [faisait] tout ce pour « la Suède [faisait] tout ce pour 
quoi elle s'est engagée afin de quoi elle s'est engagée afin de 
rejoindre l'Otan le plus vite rejoindre l'Otan le plus vite 
possible ».possible ».
Selon Paul Levin, directeur de Selon Paul Levin, directeur de 
l'Institut d'études turques de l'Institut d'études turques de 
l'Université de Stockholm, avec l'Université de Stockholm, avec 
qui euronews s’est entretenu, il qui euronews s’est entretenu, il 
s'agit d'évolutions positives « s'agit d'évolutions positives « 
sans lesquelles il aurait été peu sans lesquelles il aurait été peu 
probable qu'Ankara négocie ».probable qu'Ankara négocie ».
La décision de la Cour suprême La décision de la Cour suprême 
suédoise n’est toutefois pas suédoise n’est toutefois pas 
surprenante pour l’expert car surprenante pour l’expert car 
la Suède a l'habitude de refuser la Suède a l'habitude de refuser 

l'extradition de criminels l'extradition de criminels 
politiques s'ils risquent d'être politiques s'ils risquent d'être 
torturés ou persécutés dans leur torturés ou persécutés dans leur 
pays. pays. 
« Je ne pense pas que la Cour « Je ne pense pas que la Cour 
suprême changera d'avis suprême changera d'avis 
à l'avenir sur la question à l'avenir sur la question 
des extraditions », ajoute des extraditions », ajoute 
l'universitaire. Alors, quelle est l'universitaire. Alors, quelle est 
la prochaine étape ?la prochaine étape ?
Un veto pour faire pression Un veto pour faire pression 

sur les États-Unissur les États-Unis
« Il ne s'agit pas seulement « Il ne s'agit pas seulement 
de la Suède et de la Finlande de la Suède et de la Finlande 
», explique Toni Alaranta, », explique Toni Alaranta, 
expert de la Turquie à expert de la Turquie à 
l'Institut finlandais des affaires l'Institut finlandais des affaires 
internationales, à euronews. « internationales, à euronews. « 
Ce veto est aussi un outil du Ce veto est aussi un outil du 
gouvernement turc pour faire gouvernement turc pour faire 
pression sur les États-Unis, pression sur les États-Unis, 
car ils fournissent des armes car ils fournissent des armes 
aux YPG en Syrie », dit-il en aux YPG en Syrie », dit-il en 
référence aux combattants référence aux combattants 
kurdes que la Turquie considère kurdes que la Turquie considère 
comme une organisation comme une organisation 
terroriste, au même titre que le terroriste, au même titre que le 
PKK.PKK.
Depuis la signature du Depuis la signature du 
mémorandum trilatéral, la mémorandum trilatéral, la 
Finlande a levé un embargo sur Finlande a levé un embargo sur 
l'export des armes à destination l'export des armes à destination 
de la Turquie et s'est portée de la Turquie et s'est portée 
garante de l'accélération des garante de l'accélération des 
procédures d'extradition des procédures d'extradition des 
personnes accusées de crimes personnes accusées de crimes 
politiques.politiques.

D’après le chercheur D’après le chercheur 
finlandais, « la plupart des finlandais, « la plupart des 
gens ici pensent que c'est gens ici pensent que c'est 
injuste, que la Finlande ne peut injuste, que la Finlande ne peut 
pas résoudre ces problèmes, pas résoudre ces problèmes, 
qui sont essentiellement des qui sont essentiellement des 
problèmes entre la Turquie et problèmes entre la Turquie et 
les Etats-Unis ».les Etats-Unis ».
Parmi ces derniers, on retrouve Parmi ces derniers, on retrouve 
la condamnation par les États-la condamnation par les États-
Unis de l'opération aérienne Unis de l'opération aérienne 
turque dans le nord de la turque dans le nord de la 
Syrie, l'exclusion de la Turquie Syrie, l'exclusion de la Turquie 
du programme d'avions de du programme d'avions de 
chasse F35 et les sanctions chasse F35 et les sanctions 
que Washington applique à la que Washington applique à la 
Turquie.Turquie.

« Il y a une limite à la « Il y a une limite à la 
quantité de problèmes que la quantité de problèmes que la 

Turquie peut causer »Turquie peut causer »
Le territoire commun que Le territoire commun que 
l'adhésion de la Finlande et de l'adhésion de la Finlande et de 
la Suède à l'Otan créera revêt la Suède à l'Otan créera revêt 
une réelle importance pour les une réelle importance pour les 
pays membres de l'alliance, pays membres de l'alliance, 
d'après Paul Levin.d'après Paul Levin.
« Plus la situation se prolonge, « Plus la situation se prolonge, 
plus le risque que la Turquie se plus le risque que la Turquie se 
retrouve de plus en plus isolée retrouve de plus en plus isolée 
augmente et plus les pays augmente et plus les pays 
membres de l'Otan pourraient membres de l'Otan pourraient 
commencer à chercher une commencer à chercher une 
autre solution », avance le autre solution », avance le 
chercheur.chercheur.
« Il n'y a pas de cas d'exclusion « Il n'y a pas de cas d'exclusion 
à l'Otan, mais je pense qu'il y à l'Otan, mais je pense qu'il y 
a une limite à la quantité de a une limite à la quantité de 

problèmes que la Turquie peut problèmes que la Turquie peut 
causer à l'alliance », explique causer à l'alliance », explique 
l'expert suédois, avant d'ajouter l'expert suédois, avant d'ajouter 
: « Je pense que nous arrivons : « Je pense que nous arrivons 
au point où tout le monde au point où tout le monde 
trouve qu'il est plus favorable trouve qu'il est plus favorable 
politiquement de ratifier politiquement de ratifier 
l'adhésion que de continuer à l'adhésion que de continuer à 
résister. »résister. »
L'une des réserves est de savoir L'une des réserves est de savoir 
si, ou dans quelle mesure, si, ou dans quelle mesure, 
le président turc utilisera sa le président turc utilisera sa 
position de force actuelle position de force actuelle 
pour soutenir sa candidature pour soutenir sa candidature 
aux prochaines élections aux prochaines élections 
présidentielles turques.présidentielles turques.
D'après le chercheur, « D'après le chercheur, « 
pouvoir dire que les politiciens pouvoir dire que les politiciens 
suédois lui mangent dans la suédois lui mangent dans la 
main pourrait fonctionner à main pourrait fonctionner à 
l'avantage d'Erdogan et des l'avantage d'Erdogan et des 
dynamiques imprévisibles dynamiques imprévisibles 
pourraient émerger si pourraient émerger si 
l'adhésion devient une question l'adhésion devient une question 
importante dans la campagne importante dans la campagne 
électorale turque ».électorale turque ».
Son collègue finlandais se joint Son collègue finlandais se joint 
à lui en ajoutant : « Je suis très à lui en ajoutant : « Je suis très 
réticent à l'idée de spéculer sur réticent à l'idée de spéculer sur 
la temporalité de l'adhésion la temporalité de l'adhésion 
car l'idée qu'Erdogan essaie car l'idée qu'Erdogan essaie 
d'utiliser ce sujet comme une d'utiliser ce sujet comme une 
sorte de levier dans sa politique sorte de levier dans sa politique 
intérieure est très répandue. »intérieure est très répandue. »
Les élections présidentielles Les élections présidentielles 
turques de 2023 sont prévues turques de 2023 sont prévues 
pour début juin.pour début juin.

Que se passera-t-il quand la Que se passera-t-il quand la 
Turquie dira « oui » ?Turquie dira « oui » ?

La Suède et la Finlande La Suède et la Finlande 
doivent encore recueillir les doivent encore recueillir les 
signatures de la Hongrie et de signatures de la Hongrie et de 
la Turquie pour les documents la Turquie pour les documents 
de ratification de l'adhésion, de ratification de l'adhésion, 
pour laquelle les 28 autres pour laquelle les 28 autres 
États membres de l'Otan ont États membres de l'Otan ont 
déjà donné leur feu vert.déjà donné leur feu vert.
Si le premier ministre hongrois Si le premier ministre hongrois 
Viktor Orban tient sa parole Viktor Orban tient sa parole 
et approuve les protocoles et approuve les protocoles 
d'adhésion de la Suède et de d'adhésion de la Suède et de 
la Finlande avec la Turquie, la Finlande avec la Turquie, 
le secrétaire général de l'Otan, le secrétaire général de l'Otan, 
Jens Stollenberg, invitera les Jens Stollenberg, invitera les 
nouveaux membres à adhérer nouveaux membres à adhérer 
au traité.au traité.
Rien n’est donc encore joué Rien n’est donc encore joué 
pour la Finlande et la Suède qui pour la Finlande et la Suède qui 
attendent encore que la Turquie attendent encore que la Turquie 
formalise la ratification de leur formalise la ratification de leur 
adhésion.adhésion.
Une fois obtenu l’aval des 30 Une fois obtenu l’aval des 30 
membres de l’alliance militaire, membres de l’alliance militaire, 
la Suède et la Finlande pourront la Suède et la Finlande pourront 
adhérer à l'Otan « dans le adhérer à l'Otan « dans le 
respect de leurs procédures respect de leurs procédures 
nationales ». Finalement, nationales ». Finalement, 
« une fois les instruments « une fois les instruments 
d’accession déposés auprès du d’accession déposés auprès du 
Département d’État américain Département d’État américain 
», les deux pays deviendront », les deux pays deviendront 
officiellement membres de officiellement membres de 
l'alliance, conformément à l'alliance, conformément à 
l'article 10 de l'organisation.l'article 10 de l'organisation.
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En Bref...Chrysler bluffe son monde avec le cockpit 
du futur

Instinct Crossover 

 la nouvelle montre connectée Garmin

YouTube compte désormais plus 

de 80 millions d’abonnés à ses 

services payants dans le monde. 

Cela représente un gain de 30 

millions d’abonnés en un an pour 

la plateforme qui entend devenir 

l’un des principaux acteurs de 

l’industrie musicale. « Vous me 

l’avez déjà entendu dire auparavant, 

et je vais le redire : les deux moteurs 

de croissance de YouTube - les 

abonnements et la publicité - c’est 

du sérieux », s’est félicité Lyor 

Cohen, responsable mondial de la 

musique sur YouTube, dans un billet 

de blog publié mercredi dernier.

Le chiffre de 80 millions d’abonnés 

inclut les utilisateurs en période 

d’essai gratuite, a-t-il précisé. 

Un mois plus tôt, la plateforme 

américaine avait annoncé avoir 

contribué à hauteur de six milliards 

de dollars à l’industrie musicale 

sur les douze derniers mois. L’an 

dernier, elle avait affiché son 
ambition de « devenir la première 

source de revenus de l’industrie 

musicale ».

La plateforme gratuite de vidéos de 

Google promeut YouTube Music 

et YouTube Premium, deux offres 

payantes qui coûtent respectivement 

9,99 dollars et 11,99 dollars par 

mois pour profiter des vidéos 
sans publicité, hors connexion et 

en arrière-plan (c’est-à-dire avec 

d’autres applications ouvertes). 

Depuis le lancement de ces offres, 

« nous avons établi des partenariats 

avec des entreprises comme 

Samsung, comme SoftBank (Japon), 

Vodafone (Europe), LG Uplus 

(Corée) et des services Google 

comme Google One », a développé 

Lyor Cohen soulignant leur « rôle 

essentiel » dans le franchissement 

du cap de 80 millions d’abonnés.

Avec le Chrysler 
Synthesis, le 
constructeur américain 

attire l’œil des visiteurs du 
CES. Ce concept avant-gardiste 
de cockpit entend un jour offrir 
aux conducteurs une expérience 
plus connectée que jamais.
Existe-t-il un terme pour 
désigner le futur du futur ? Pas 
sûr, mais c’est bien dans ce cadre 
que s’inscrit Chrysler avec son 
« Synthesis », un morceau de 
sa voiture du futur, un habitacle 
deux places, si l’on veut être 
plus précis. Présenté au CES de 

Las Vegas par la marque US du 
groupe Stellantis, le concept se 
veut moderne et divertissant. 
Il se dote aussi d’une IA qui 
améliore l’interface utilisateur 
au fil du temps, en fonction 
justement des préférences du 
propriétaire du véhicule.
Bienvenue dans le futur made 

in Chrysler
La connectivité fait partie des 
priorités du concept Chrysler 
Synthesis, avec un assistant 
personnel virtuel intégré capable 
de synchroniser l’ensemble 
des aspects du style de vie 

numérique de l’utilisateur. Et 
en bonus, le système intègre 
même un… mode méditation 
et karaoké, oui Madame, oui 
Monsieur. Par ailleurs, son 
système STLA AutoDrive 
intégré permettra, en Amérique 
du Nord dans un premier temps, 
une conduite autonome de 
niveau 3 qui permet de ne pas 
tenir le volant.
Le véhicule sera aussi doté 
des technologies STLA Brain 
(une technologie d’intelligence 

artificielle) et STLA Smart 
Cockpit (qui permet une 
meilleure interaction 
conducteur/véhicule grâce à la 
voix, au regard, aux gestes ou 
au toucher).
Ce concept Chrysler Synthesis « 
représente la prochaine étape de 
la progression de la marque vers 
un portefeuille tout électrique 
et sert également d›aperçu de 
l’orientation future de Chrysler 
en matière de design », nous 
apprend le constructeur.

Garmin lance une nouvelle 
montre connectée Instinct 
Crossover, destinée à tous les 
aventuriers.
Une montre qui se décline 
aussi en version Solar, pour une 
autonomie décuplée.
Entre tradition et connectivité
Le groupe Garmin officialise 
une nouvelle venue dans sa 
gamme de montres connectées 
: l’Instinct Crossover. Une 
montre GPS hybride qui se veut 
« conçue pour les personnes 
très actives, qui apprécient 

le design d’une montre 
traditionnelle et qui souhaitent 
y associer les fonctions d’une 
montre connectée moderne », 
comme l’explique Dan
Bartel, vice-président des 
ventes mondiales chez Garmin.
On retrouve donc une montre 
dotée d’un design circulaire, 
avec ici des aiguilles 
analogiques luminescentes 
intégrant la technologie Super-
LumiNova. Ces dernières sont 
superposées sur un affichage 
numérique, ce qui permet 

à l’Instinct Crossover de 
conserver un look « classique 
», tout en étant connectée.
Une montre robuste et 
endurante
La nouvelle Instinct Crossover 
se veut évidemment robuste, et 
promet une résistance accrue 
aux chocs et à la chaleur, sans 
oublier une étanchéité assurée 
jusqu›à 10 mètres.
Évidemment, la montre se 
connecte à n›importe quel 
smartphone, et surveille 
automatiquement diverses 
mesures de santé comme le 

sommeil, le stress, la fréquence 

cardiaque… On y retrouve 

aussi Garmin Pay, et le tout 

fonctionne de concert avec 

l›application Garmin Connect.

Selon Garmin, la nouvelle 

montre Instinct Crossover 

va offrir un affichage 
analogique ultra précis, grâce 

à la technologie RevoDrive. 

En cas de choc important, 

un recalibrage automatique 

aura lieu pour afficher l’heure 
exacte.
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Le jeûne sec, de l’aube 
au coucher du soleil, 
aurait de réels bienfaits 

pour la santé, et notamment 
pour l’immunité, d’après une 
nouvelle étude scientifique.
Le jeûne sec, c’est-à-dire le 
fait de ne pas manger ni boire 
du lever au coucher du soleil, 
aurait de réels bienfaits pour 
la santé. C’est du moins ce qui 
ressort d’une nouvelle étude 
scientifique, parue récemment 
dans la revue Metabolism Open 
(Source 1).
Des chercheurs du  Baylor 
College of Medicine (Houston, 
États-Unis), rapportent ainsi 
avoir constaté que le jeûne de 
l’aube au crépuscule durant 
quatre semaines a un effet 
anti-athérosclérotique, anti-
inflammatoire et anti-cancer 
sur les cellules mononucléées 
du sang périphérique humain, 

autrement dit les cellules 
immunitaires (lymphocytes et 
monocytes).
“Nous savons que les 
perturbations du rythme 
circadien sont associées 
au cancer et au syndrome 
métabolique. Ce type de jeûne 
peut potentiellement agir 
comme une réinitialisation à la 
normale du rythme circadien”, 
a déclaré le Dr Ayse Leyla 
Mindikoglu, co-auteure de 
l’étude, dans un communiqué 
(Source 2). “Après le jeûne, nos 
participants ont perdu du poids 
et leur tension artérielle et leur 
résistance à l’insuline se sont 
améliorées”, a-t-elle ajouté.
Les chercheurs ont ici analysé 
des échantillons de sang de 
14 personnes présentant un 
syndrome métabolique, lequel 
regroupe obésité, résistance 
à l’insuline (ou diabète), 

tension artérielle élevée, taux 
de triglycérides élevé et faible 
taux de bon cholestérol (ou 
HDL). Ce syndrome entraîne 
un risque accru de maladies 
cardiovasculaires et de cancer. 
Tous les participants ont 
observé le jeûne du Ramadan, 
qui consiste donc à jeûner du 
lever au coucher du soleil, 
durant quatre semaines 
consécutives. Des échantillons 
de sang ont été collectés avant 
le début du jeûne, à la fin du 
jeûne, puis une semaine après 
celle-ci.
C’est alors que les chercheurs 
ont observé que les protéines 
associées à l’athérosclérose 
(dépôt de plaques de gras sur 
la paroi des arthères), aux 
maladies cardiaques et au 
risque de cancer ont été réduites 
à l’issue du jeûne. A l’inverse, 
les protéines associées à la 

réduction du risque de cancer 
et de l’inflammation ont vu 
leur taux augmenter à l’issue 
du jeûne. Le taux de mauvais 
cholestérol des participants a 
également diminué, et cette 
baisse a persisté une semaine 
après la fin du Ramadan.

Les scientifiques espèrent 
désormais pouvoir 
prochainement mener des 
essais cliniques pour comparer 
l’impact de ce type de jeûne 
aux habitudes alimentaires 
des personnes atteintes du 
syndrome métabolique.

Une étude portant 
sur 44 autopsies de 
personnes décédées 

après une infection par 
le Sars-CoV-2 révèle la 
présence du virus à bien 
des endroits du corps, y 
compris dans le cerveau. Une 
découverte importante pour la 
compréhension du covid-long.
Si on le qualifie de virus 
respiratoire, le Sars-CoV-2, 
responsable du Covid-19, ne 
se cantonne pas pour autant à 
la sphère ORL. C’est du moins 
ce qui ressort d’une nouvelle 
étude scientifique américaine, 
parue récemment dans la 
prestigieuse revue Nature 
(Source 1).
Une analyse d’échantillons de 
tissus provenant des autopsies 
de 44 personnes décédées et 
ayant eu un Covid-19 a en effet 
révélé la présence du virus 
dans tous le corps, y compris 
dans le cerveau, et ce pendant 
près de 8 mois après le décès. 
Précision importante, aucun 

de ces 44 patients n’étaient 
vaccinés contre le Sars-CoV-2, 
et 61,4% des patients avaient 
trois comorbidités ou plus. Le 
plasma sanguin de 38 patients 
a été testé positif pour ce 
coronavirus, tandis que trois 
ont été testés négatifs (c’est-
à-dire dépourvu de particules 
virales), et trois autres n’ont 
pas été testés. 30% des 

patients étaient des femmes, et 
l’âge médian de l’échantillon 
était de 62,5 ans. L’intervalle 
médian entre l’apparition des 
symptômes et le décès était de 
18,5 jours.
Comme prévu, l’analyse a 
révélé la présence du virus 
dans les voies respiratoires 
hautes, et jusqu’aux tissus 
pulmonaires. Mais de l’ARN 

du virus a également été 
observé dans 84 autres 
endroits et fluides du corps, y 
compris dans l’hypothalamus 
(partie profonde du cerveau 
jouant un rôle capital dans 
la régulation des fonctions 
vitales) et le cervelet d’un 
patient, et dans la moelle 
épinière et les ganglions 
de la base (situés au coeur 
du cerveau) de deux autres 
patients. Cependant, malgré 
une charge virale importante 
dans ces localisations, peu 
de dommages cérébraux ont 
été constatés, rassurent les 
chercheurs.
Ganglions lymphatiques, 
cœur, tractus gastro-intestinal, 
glandes surrénales et yeux 
étaient quelques autres 
localisations “insolites” 
et inattendues du virus du 
Covid-19.
“Nous avons démontré 
la réplication du virus 
dans plusieurs sites non 
respiratoires au cours des deux 

premières semaines suivant 
l’apparition des symptômes”, 
ont commenté les auteurs de 
l’étude, dans un communiqué 
(Source 2). 
La présence du génome du 
virus dans tout le corps est 
un élément important dans la 
compréhension du phénomène 
de Covid-long, encore 
largement méconnu, notent 
les scientifiques. Le fait que le 
virus soit présent dans d’autres 
tissus que la sphère respiratoire 
pourrait expliquer en partie la 
persistance de symptômes des 
semaines voire des mois après 
l’infection.
L’équipe de recherche 
poursuit actuellement des 
travaux, cette fois auprès 
de personnes vaccinées et/
ou infectées par des variants 
dits ‘“préoccupants” du Sars-
CoV-2, pour comparer ces 
premiers résultats et faire 
avancer les connaissances 
scientifiques sur le sujet.

JeÛne dU RaMadan : 

des bienfaits pour l’immunité détaillés dans 
une nouvelle étude

Covid-19 : 

ce que des autopsies révèlent de la présence 
du virus dans le corps
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Pour maigrir du ventre 
efficacement, adoptez 
sans plus attendre ces 

8 remèdes de grand-mère. 
Résultats garantis !
Quand on cherche à obtenir un 
ventre plat, on est prêt à tout 
essayer. Alors que parfois, il 
suffit de se tourner vers les 
conseils de nos grands-mères. 
Que ce soit dans le cadre d’un 
régime ou non, ces quelques 
astuces et remèdes vous aideront 
à perdre du ventre naturellement.

1. L’infusion au thym
Le thym présente de nombreuses 
vertus diurétiques, drainantes 
et détox pour perdre du ventre. 
Cette plante favorise la bonne 
digestion et aide à brûler les 
graisses stockées au niveau de la 
ceinture abdominale. En somme, 
une véritable boisson ventre plat 
! Il suffit d’infuser 2 cuillères 
à café de thym dans de l›eau 
bouillante pendant plusieurs 
minutes. Boire jusqu›à 4 tasses 
par jour permet de voir les effets 
rapidement.

2. L’huile de coco
Malgré le fait qu›elle contient 
une forte proportion de graisse, 
l›huile de coco favorise le ventre 
plat. Sa combinaison unique 
d›acides gras est utile en tant 

que source d›énergie. Elle est 
également thermogénique et 
favorise ainsi la brûlure des 
graisses. Il faut remplacer les 
huiles de cuisson ordinaire par 
de l’huile de coco au moment 
de cuisiner. Par contre, ne pas 
la mélanger à d›autres types 
d›huiles. Deux cuillères à 
soupe par jour sont largement 
suffisantes.

3. L’eau de cuisson des 
artichauts

Grâce à ses atouts digestifs 
et diurétiques, l’artichaut est 
particulièrement efficace pour 
obtenir un ventre plat à vitesse 
grand V. Dans son eau de 
cuisson se trouve une certaine 
quantité de tanin et de cynarine 
qui empêche les ballonnements. 
Il est conseillé de conserver cette 
eau pour préparer des soupes 
détox ou la boire simplement 
entre les repas de la journée. Le 
mieux est encore de choisir un 
artichaut bio.

4. Le poivre noir
Si le sel est mauvais pour la 
santé, il n›y a rien de tel que 
le poivre noir pour maigrir du 
ventre ! Cette épice que tout 
le monde a dans son placard 
contient un actif qui empêche 
le stockage des graisses : la 

pipérine. Elle lutte également 
contre les ballonnements tout 
en aidant à l›élimination des 
toxines. On assaisonne ses plats 
d›au minimum 0,5 gramme de 
poivre à chaque repas.

5. Le persil
Le persil constitue une plante de 
choix pour brûler des graisses 
et obtenir un ventre plat. Non 
seulement il est diurétique et 
dépuratif mais il régule aussi 
le taux de sucre dans le sang. 
Sa richesse en fibres fait de 
lui un aliment ultra rassasiant. 
On profite de ses propriétés 
dans un jus, une soupe ou en 
infusion. Pour cela, il suffit 
de laisser infuser 2 cuillères à 
soupe de persil finement haché 

dans de l’eau bouillante pendant 
8 minutes. Buvez ce type de 
boisson une demi-heure avant le 
repas.

6. Les graines de lin
Les grands-mères ne sont pas 
les seules à préconiser d›inclure 
les graines de lin dans son 
alimentation. Tout le monde 
le sait ! Elles permettent une 
bonne digestion et font office de 
brûle-graisse grâce aux Oméga 
3 qu’elles contiennent. Mais 
ce n’est pas tout, elles sont 
aussi connues pour leur effet 
rassasiant. Prenez 3 cuillères à 
café de graines de lin moulues 
(environ 45 grammes) avec un 
verre d’eau et ce, tous les jours 
pendant 1 à 2 mois.

7. Le vinaigre de cidre
Le vinaigre de cidre n›a pas son 
pareil pour maigrir du ventre. Il 
stimule le métabolisme, rassasie 
et brûle les graisses. Sa teneur 
élevée en potassium aide à la 
digestion et favorise un bon 
drainage. Pour avoir des effets 
positifs, il doit être consommé 
à jeun le matin. Le mieux est 
encore de diluer 3 cuillères à 
soupe de vinaigre de cidre dans 
de l›eau tiède. On peut ajouter 
quelques gouttes de jus d›orange 
fraîchement pressé pour adoucir 
son goût.

8. Le gingembre 
Le gingembre est l’allié minceur 
rêvé ! C’est une épice qui 
favorise la digestion des graisses 
et donc la perte de poids. Mais 
la liste des bienfaits ne s›arrête 
pas là ! Riche en antioxydants, 
vitamines et minéraux, il permet 
d›éliminer les toxines et de 
retrouver un ventre plat illico. 
Pour en profiter, la meilleure 
solution est de faire une infusion. 
Mélangez 2 cuillères à café de 
gingembre en poudre et un peu 
de jus de citron avec 1 litre d›eau 
bouillante. Généralement, cela 
se boit en cure soit un verre 3 
fois dans la journée pendant une 
dizaine de jours.

Beaucoup de jardiniers 
s’accordent pour dire qu’ils 
remarquent la présence de 
punaises vertes dans leur potager 
de plus en plus souvent. Et ce 
constat les inquiète. Pour en savoir 
plus sur ces insectes, découvrez 
ici quelques explications et 
astuces.

La punaise verte est-elle 
toxique? Est-ce qu’elle pique ?
La punaise verte est totalement 
inoffensive pour l’homme. Elle 
ne pique donc pas. La punaise 
des bois, autre nom donné à la 
punaise verte, entre rarement dans 
une maison pour s’y installer. 
Elle préfère de loin les recoins 
abrités du froid sous la toiture 

ou dans les couches isolantes de 
la maison, typiquement la laine 
de verre. Il convient donc de ne 
pas la confondre avec la punaise 
de lit qui se plaît dans nos literies 
et qu’il est extrêmement difficile 
de déloger une fois qu’elle est 
«installée». Elle, en revanche, 
pique ! Et ses piqûres peuvent 
dans certains cas provoquer des 
réactions graves.
Que mange une punaise verte ?
La punaise verte est herbivore. 
Comme son nom l’indique, on 
la trouve majoritairement dans 
les bois. Mais depuis quelques 
années, elle s’invite dans les 
potagers, friande de légumes, dont 
elle se délecte des feuilles, des 

fleurs ou des fruits. Elle apprécie 
particulièrement les aubergines, 
les poivrons et les tomates. Elle 
aime aussi les concombres et les 
haricots.
Les punaises des bois sont des 
insectes piqueurs suceurs qui 
se nourrissent des plantes. Les 
dégâts qu’elles causent sont 
plus ou moins importants selon 
leur nombre et votre réactivité 
une fois l’invasion identifiée, 
mais ils sont souvent moindres 
par rapport à ceux causés par la 
punaise verte puante. Celle-ci se 
distingue de la punaise verte par 
les trois points blancs qu’elle a 
sur la partie dorsale. 

Quels sont ses prédateurs ?
La punaise aurait, selon certaines 
études, quelques prédateurs : 
certains oiseaux, des poissons, 
des araignées et quelques autres 
insectes dont les fourmis… Mais 
force est de constater qu’en 
pratique, soit ces prédateurs sont 
surprenants (des poissons dans un 
jardin ?) soit ils sont insuffisants 
à réguler les populations 
croissantes de punaises.

Comment se débarrasser des 
punaises vertes au jardin ?

Comme pour tout nuisible, il y a 
plusieurs façons de se défendre. 

Il y a tout d’abord l’approche 
préventive, qui consiste à 
empêcher l’accès au potager aux 
premières punaises. Par exemple, 
il est tout à fait possible d’installer 
des filets à l’entrée de vos serres.
Si vous remarquez la présence de 
punaises, c’est qu’elles ont sans 
doute déjà colonisé une partie de 
votre potager… Ou qu’elles s’y 
emploient. Ce moment marque 
la fin de la prévention et le 
début du traitement curatif. La 
méthode douce requiert patience 
et observation. Elle consiste à 
repérer les punaises, les ramasser 
et les déposer en dehors du 
potager, ainsi qu’à éliminer les 
œufs, qui sont souvent situés au 
revers des feuilles. Une autre 
méthode consiste à préparer une 
solution qu’il conviendra de 
pulvériser sur les punaises. Elle 
aura pour but non pas d’éliminer 
les punaises, ce qui risquerait de 
les pousser à se défendre et donc 
de libérer une odeur nauséabonde, 
mais simplement de les faire fuir. 
Pour cela, utilisez l’un de ces 
deux recettes:

L’eau et l’ail
Diluez 1 cuiller à café d’ail en 
poudre dans 100 mL d’eau et 
vaporisez sur les punaises ou 

sur les endroits qu’elles aiment 
coloniser (sous des déchets 
végétaux, sous des tas de bois…).
L’huile essentielle de menthe
Diluez 10 à 20 gouttes d’huile 
essentielle de menthe dans 500 
mL d’eau et vaporisez sur les 
punaises ou sur les endroits 
qu’elles affectionnent.

Comment s’en débarrasser 
dans la maison ? 

Les punaises verte ne 
s’installeront pas chez vous, à la 
grande différence des punaises 
de lit. Elles éliront simplement 
domicile à certains endroits 
particuliers pour hiverner en 
raison des basses températures 
de l’hiver. Vous pourrez ainsi les 
trouver de l’automne au début du 
printemps dans l’un des endroits 
suivants : les combles, la laine 
de verre ou les murs exposés au 
soleil.
Les punaises vertes sont 
inoffensives. Inutile donc 
d’utiliser des produits chimiques 
violents pour s’en débarrasser. 
Utilisez plutôt l’une des deux 
méthodes naturelles décrites 
précédemment (l’eau et l’ail ou 
l’huile essentielle de menthe) 
pour les repousser.

Les meilleurs remèdes de grand-mère pour maigrir
 du ventre

Punaise verte : que faire au jardin et dans la maison ?
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La ministre de la Culture 
et des Arts, Soraya 
Mouloudji, a donné jeudi 

au Bastion-23 à Alger, le coup 
d’envoi du tournage du long 
métrage de Mohamed Chouikh, 
retraçant les étapes de la vie du 
poète et moudjahid soufi Sidi 
Lakhdar Ben Khlouf.
Après avoir donné le coup 
d’envoi du tournage des premières 
séquences de ce film en présence 
du conseiller auprès du Président 
de la République, chargé de 
la culture et de l’audiovisuel, 
Ahmed Rachdi, du ministre des 
moudjahidine, Laid Rebiga et 
de plusieurs artistes, la ministre 
a indiqué que le film «relate la 
vie d’une éminente personnalité 
symbolique qui fait partie de la 
mémoire de la poésie et de lutte 
populaire algérienne».
Selon Mme Mouloudji a affirmé 
que ce filme de 100 minutes était 
une production commune, entre le 
ministère de la Culture et des Arts, 
représenté par le Centre algérien 
du développement du cinéma 
(CADC) et la société privée de 
cinématographie  «Making Off». 
Le long métrage retrace la vie 
du moudjahid Sidi Lakhdar Ben 
Khlouf, le doyen du Malhoune 
lors du 16 siècle, a-t-elle indiqué, 

ajoutant que «la réalisation de 
telles œuvres historiques sur ces 
braves ersonnalités algériennes 
contribue à perpétuer leurs hauts 
faits et leur patrimoine».
Et d’ajouter que «le ministère a 

obtenu en 2022 une autorisation 
exceptionnelle en vertu de 
laquelle tous les projets 
cinématographiques en suspens 
ont été régularisés dont les longs 
métrages, les courts métrages 

et les films d’animation», a-t-
elle révélé, soulignant qu’il sera 
procédé mi-janvier en cours à 
la «mise en place de nouvelles 
commissions pour soutenir les 
différentes catégories des projets 
et le lancement du programme de 
soutien pour l’année 2023».
Pour sa part, le ministre des 
Moudjahidines et des Ayants droit, 
Laid Rebiga a souligné que cette 
production cinématographique 
traite d’une «personnalité qui a 
écrit son nom en lettres d’or dans 
l’histoire de l’Algérie», affirmant 
que Sidi Lakhdar Ben Khlouf «a 
contribué à l’écriture de l’histoire 
de l’Algérie à travers plusieurs 
poèmes du Malhoune hérités 
de génération en génération, à 
l’instar de son poème +Cherchell+ 
et «Mazagran» qui parle de la 
bataille de Mazagran à laquelle il 
prit part.
Rebiga a relevé que ces œuvres 
historiques s’inscrivaient dans 
le cadre «de la consécration des 
engagements du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune dans le domaine de 
l’audiovisuel».
Le réalisateur et scénariste de «Sidi 
Lakhdar Ben Khlouf», Mohamed 
Chouikh a estimé que ce film 
«se veut une contribution dans 

l’écriture de l’histoire nationale 
alliant vérité historique et fiction 
(...), ajoutant que le film retrace 
des étapes de la vie  du poète Sidi 
Lakhdar Ben Khlouf».
Le comédien Hassan Kechache 
incarne dans ce film, dont le 
tournage durera 12 semaines, le 
personnage du poète Sidi Lakhdar 
Ben Khlouf.
Le réalisateur Mohamed 
Chouikh a initié son parcours 
cinématographique en début 
des années 1960 d’abord en tant 
qu’acteur avant de se lancer dans 
la réalisation en 1972.
Il compte à son actif de réalisateur 
plusieurs films, à savoir «La 
citadelle» (1989), «Youcef» 
(1993), «Douar de femmes» 
(2005) et «Andalou» (2011).
Icône du Melhoun et du Madih, 
Lakhdar Ben Khlouf est connu 
aussi pour sa poésie dédiée au 
Prophète (QLSSSL) et à l’épopée 
de Mazagran (1558). Il compte 
deux poèmes célèbres sur la 
résistance algérienne face aux 
Espagnols.
L’Algérie célèbre annuellement 
ce genre poétique à travers les 
poèmes de Ben Khlouf lors du 
festival national du melhoun 
organisé à Mostaganem.

Avec l’objectif de contribuer 
au développement culturel par 
la production et la diffusion 
des spectacles d’art dramatique 
et chorégraphique à caractère 
éducatif et culturel, le Théâtre 
national algérien (TNA), 
établissement culturel par 
excellence, a vu le jour il y a 60 
ans, un 8 janvier 1963.
L’Algérie, qui célèbre cette année 
les 60 ans du recouvrement de 
son indépendance, s’était dotée en 
quelques mois d’un haut lieu de la 
culture avec des objectifs clairs, et 
confié aux bons soins de l’homme 
de théâtre Mustapha Kateb (1920-
1989) qui va également créer 
dans la foulée le Ballet National 
Algérien et l’Ensemble national 
de danses populaires.
Le TNA, dans sa conception est 
chargé d’entreprendre un travail 
de recherche afin de dégager 
les caractéristiques d’un théâtre 
authentiquement algérien, de créer 
un nombre minimum d’œuvres 
d’auteurs algériens et d’enrichir 
son répertoire par la création 
d’œuvres d’auteurs étrangers 
appartenant au théâtre universel 
classique et moderne.
Il a également pour mission 
de participer à toutes les 
manifestations culturelles 
organisées en Algérie et à 
l’étranger et d’assurer une 

large diffusion populaire de ses 
créations.
Installé dans la célèbre bâtisse du 
Square Port-Said, construite en 
1853 et classé sur la liste des biens 
culturels en 2019, le TNA aura 
vu les artistes les plus illustres se 
produire sur ses planches, qui ont 
vu la naissance dans les années 
1940 d’un solide noyau d’artistes 
qui vont accompagner, par les arts, 
le combat libérateur et imposer 
une culture et une créativité 
artistique algérienne dans la troupe 
artistique du FLN.
Le grand artiste et artisan du 
succès de nombreuses figures 
des arts de la scène, Mahieddine 
Bachtarzi (1897-1986), dont la 
bâtisse porte aujourd’hui le nom, 
y avait introduit le théâtre arabe et 
repéré et accompagné beaucoup 
de talents dans le théâtre et la 
musique.
En 1963, le TNA ouvre sa première 
saison après sa nationalisation 
avec la pièce «Les enfants de 
la Casbah», mise en scène par 
Mustapha Kateb sur un texte de 
Abdelhalim Raïs. Ce sont près 
de 200 autres productions qui 
vont venir enrichir le répertoire 
du Théâtre national algérien 
Mahieddine-Bachtarzi.
A la tête de ce prestigieux théâtre, 
des monuments de la culture 
algérienne se sont succédés à 

l’image de Mohamed Bastandji, 
membre de la troupe du FLN 
connu sous le nom de scène de 
Taha El Amiri, Mohamed Boudia 
(1932-1973), Ziani Cherif Ayad, 
M’hamed Benguettaf (1939-2014) 
ou encore Azzedine Medjoubi 
(1945-1995) et Abdelakder Alloula 
(1939-1994), tous deux assassinés 
par la violence terroriste.
Ce centre de rayonnement culturel 
avait abrité pendant de longues 
années des événements culturels 
majeurs comme le Festival 
international de la musique 
symphonique, celui de la danse 
contemporaine, aujourd’hui 
délocalisés à l’Opéra d’Alger, 
ou encore le Festival national 
du théâtre professionnel qui s’y 
déroule toujours.
Les théâtres régionaux pour une 
plus large diffusion
Dans les années 1970 et 1980 de 
nombreuses bâtisses de théâtres 
de l’époque coloniale ont été 
récupérées et réhabilitées pour 
servir une logique de diffusion 
et de facilitation de l’accès à la 
culture aux citoyens, ainsi les 
théâtres régionaux de Annaba, 
Constantine, Oran, Bejaia, Sidi 
Bel Abbes et Batna voient le jour.
Le nombre de théâtres régionaux 
va s’accroitre avec l’ouverture des 
établissements de Mascara, Oum 
El Bouaghi, Tizi Ouzou, El Eulma, 

Saïda, Skikda et Souk Ahras dont 
une partie a été construite à partir 
des années 1970.
Répondant à une dynamique 
théâtrale intense, de nouveaux 
théâtres ont été construits plus 
récemment dans des villes comme 
Mostaganem, Djelfa, ou encore 
cette année à Laghouat et Biskra 
avec l’objectif d’exploiter et 
cristalliser un mouvement de 
création théâtrale des plus actifs.
Le secteur de la culture a 
également mis en place de 
nombreux festivals nationaux, 
internationaux, locaux ou encore 
thématiques afin d’accompagner 
un mouvement créatif des plus 
riches. C’est ainsi que des 
événements comme les Journées 
du théâtre du sud, celles du théâtre 
comique de Médéa, du théâtre 
expérimental, le festival local de 

Sidi Bel Abbes, ou plus récemment 
les Nuits internationales du théâtre 
d’Adrar et les Journées du théâtre 
de rue ont vu le jour impulsés par 
les coopératives et associations 
culturelles.
Ces rendez-vous gravitent 
autour d’évènements théâtraux 
incontournables que sont les 
festivals du théâtre professionnel 
d’Alger, celui du théâtre amateur 
à Mostaganem et le festival 
international du théâtre de Bejaïa.
Le Théâtre national algérien 
Mahieddine-Bachtarzi demeure 
cependant au cœur du 4e art avec 
l’organisation de nombreuses 
manifestations et formations, une 
collaboration constante avec les 
établissements de formation, en 
plus d’un registre de productions 
régulier.

1er tour de manivelle du long métrage
 sur «Lakhdar Ben Khlouf»

Le théâtre national algérien, 60 ans au service du 4e art
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Du 8 au 11 décembre, le 
Festival arlésien Paroles 
Indigo pose ses valises 

à Essaouira. Auteurs, éditeurs et 
artistes marocain(e)s participent 
à cet événement aux côtés 
d’autres intervenants africains 
et français. Le public a rendez-
vous avec une programmation 
alternant conférences, débats, 
lectures, rencontres, ateliers, 
expositions, projections de 
films, concerts, spectacles…
Le festival littéraire Paroles 
Indigo s’étend cette année au 
Maroc, plus précisément à 
Essaouira. Cet événement, qui 
est une passerelle entre l’Afrique 
et la France, a l’habitude de 
voyager d’une rive à l’autre de 

la Méditerranée. Après la Côte 
d’Ivoire, la Guinée, la Tunisie, 
le Mali et le Sénégal, Paroles 
Indigo met à l’honneur le Maroc 
en 2022. Du 8 au 11 décembre, 
le festival proposera à l’Institut 
français (IF) d’Essaouira et 
Dar Souiri, une programmation 
alternant conférences, débats, 
lectures, rencontres, ateliers, 
expositions, projections de 
films, concerts, spectacles…
Pour sa neuvième édition, le 
festival réunit plusieurs artistes, 
auteur(e)s et intellectuel(le)
s des deux rives pour échanger 
autour des fondements de la 
société, les droits de l’homme, 
la citoyenneté, la liberté 
d’expression, la démocratie et 

le féminisme. Paroles Indigo 

invite différents noms du milieu 

artistique et culturel marocains, 

entre autres, la bédéiste et 

illustratrice Zainab Fasiki, la 

conteuse Halima Hamdane, le 

caricaturiste Khalid Gueddar, 

l’éditrice Amina Alaoui 

Hachimi. Parmi les participants 

à Paroles Indigo 2022, il y a 

également le romancier et poète-

slameur sénégalais Pathé Dieye, 

l’autrice française Nathalie 

M’Dela-Mounier, le musicien 

français Loy Erhlich, l’auteur 

malien Mahmoud Soumaré et 

bien d’autres.

Pour lancer la nouvelle année, 
le magazine phare de la culture 
pop américaine Rolling Stone 
a publié sa liste des «200 plus 
grands chanteurs de tous les 
temps», sélectionnée par son 
équipe et ses collaborateurs. 
«Ce qui a compté le plus dans 
notre choix, c’était l’originalité, 
l’influence, l’ampleur du 
répertoire d’un artiste et 
l’étendue de son héritage 
musical», a tweeté le magazine.
La seule artiste arabe 
mentionnée dans cette liste 
prestigieuse est la défunte 
grande vedette égyptienne Oum 
Kalsoum. Classée à la 61ème 
place, elle précède de grands 
noms de la musique occidentale, 
notamment Michael Jackson, 
Leonard Cohen, Johnny Cash, 
Janis Joplin, Barbara Streisand 

et Elton John.
Les voisins immédiats d’Oum 
Kalsoum dans la liste sont le 
chanteur de «Careless Whisper» 
George Michael (#62), et Kate 
Bush (#60), dont le succès des 
années 1980 «Running Up That 
Hill» a été relancé en 2022 
grâce à un épisode de «Stranger 
Things». Selon l’article, tous les 
chanteurs ont été choisis pour 
une raison capitale: «Ils peuvent 
refaire le monde rien qu’en 
ouvrant la bouche.»
Oum Kalsoum est née dans un 
village du delta du Nil. Jeune 
fille, elle portait des vêtements 
de garçon et chantait des chants 
religieux lors de rencontres 
sociales. Dans les années 1920, 
sa famille s’installe au Caire, où 
commence sa brillante carrière, 
au cours de laquelle elle 

enregistre plus de 300 chansons. 

La ville a peu à peu commencé 

à parler d’elle, suivie par toute 

la région.

«Pour nous, elle n’était pas 

seulement une artiste. Elle était 

une combattante pour la liberté 

et une militante», soutient Mona 

Khashoggi. «Elle l’a fait dans 

un monde d’hommes il y a cent 

ans, et elle l’a fait à sa façon.»

La référence à Oum Kalsoum 

mentionne qu’elle «n’a pas 

de véritable équivalent parmi 

les chanteuses occidentales: 

pendant des décennies, la star 

égyptienne a représenté, et 

représente toujours dans une 

certaine mesure, l’âme du 

monde panarabe». Elle la décrit 

également comme «une ardente 

prédicatrice», qui avait un attrait 

international, et qui avait été 

saluée par des sommités telles 

que Bob Dylan et Robert Plant 

de Led Zeppelin. Ce dernier a 

dit un jour en entendant sa voix: 

«Quelqu’un a fait un trou dans 

le mur de ma compréhension du 

chant.»

«C’est une excellente 

nouvelle», affirme à Arab 
News la productrice de théâtre 

saoudienne Mona Khashoggi, 

qui a créé une pièce sur la vie 

d’Oum Kalsoum. «Mais elle 

devrait être en tête de liste.»

Festival littéraire Paroles Indigo

Une édition «Spécial Maroc» du 8 au 11 décembre

Oum Kalsoum fait partie de la liste des plus grands 
chanteurs du magazine Rolling Stone
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Chalhoub Group a publié le 
mois dernier le rapport GCC 
State of the Metaverse and its 
Potential for Luxury Retail 
ayant trait aux réflexions des 
consommateurs du Golfe sur le 
Web3, qui comprend le méta-
vers, les cryptomonnaies et les 
NFT.
L’industrie du métavers est ac-
tuellement estimée à une valeur 
comprise entre 40 et 65 mil-
liards de dollars (1 dollar = 0,94 
euro) et elle devrait atteindre 13 
000 milliards de dollars d’ici à 

2030.

Arab News s’est entretenu avec 
Nick Vinckier, responsable de 
l’innovation d’entreprise chez 
Chalhoub Group, pour en sa-
voir plus sur ce rapport.
Il y a trois points essentiels à 
retenir du document, selon M. 
Vinckier. Le premier est que, 
bien que le Web3 n’en soit qu’à 
ses débuts, il ne s’agit pas d’une 
tendance ou d’un engouement 
qui va s’estomper. Il ne fera que 
croître de façon exponentielle.

Le rapport montre des niveaux 
élevés de sensibilisation à 
toutes les facettes du Web3. 
Les consommateurs sont par-
ticulièrement intéressés par la 
cryptomonnaie (77%), puis par 
les NFT (49%) et le métavers 
(46%), principalement chez 
les jeunes hommes qui ont un 
revenu élevé, notamment aux 
Émirats arabes unis (EAU), en 
Arabie saoudite et au sultanat 
d’Oman.
Deuxièmement, déclare Nick 
Vinckier, il y a déjà énormément 
de valeur dans le Web3 avec 
48% de personnes interrogées 
qui affirment avoir investi dans 
la cryptomonnaie. De plus, 23% 
déclarent recourir aux NFT et 
être actifs sur des plates-formes 
du métavers, tandis que 71% 
participent à des expériences 
virtuelles de marque.
Troisièmement, ajoute-t-il, «le 
client s’attend déjà à ce que ses 
marques préférées soient pré-
sentes dans le métavers».
Avatar de Nick Vinckier, res-
ponsable de l’innovation d’en-
treprise chez Chalhoub Group. 
(Photo fournie)

Les consommateurs de produits 
de luxe veulent s’engager dans 
des expériences dans le méta-
vers, 89% d’entre eux indiquent 
qu’ils aimeraient prévisualiser 
les produits dans le métavers 
et 87% affirment qu’ils s’at-
tendent à ce que leurs marques 
préférées soient présentes dans 
le métavers.
Malgré ces possibilités, il existe 
des obstacles, comme la peur 
des utilisateurs face à la volati-
lité des cryptomonnaies (34%), 
le manque de confiance dans 
les NFT (28%) et le manque 
de compréhension du métavers 
(42%), entre autres.
La cryptomonnaie, en particu-
lier, a vu sa réputation ternie à la 
suite du scandale FTX de l’an-
née dernière. Fondée par Sam 
Bankman-Fried en 2019, FTX 
est une plate-forme d’échange 
de cryptomonnaie qui a gagné 
en popularité grâce à l’appui de 
célébrités et une stratégie mar-
keting agressive.
Le site d’information spécia-
lisé en cryptomonnaie Coin-
Desk a publié en novembre 
le bilan d’Alameda Research, 

une société d’investissement 
en cryptomonnaie également 
détenue par M. Bankman-Fried. 
Il montre qu’Alameda détenait 
une grande quantité d’une mon-
naie numérique – FTT – créée 
par FTX.
Cet article a déclenché une sé-
rie d’actions en justice contre 
Sam Bankman-Fried, FTX et 
les célébrités qui ont promu 
la plate-forme d’échanges de 
cryptomonnaies, entraînant un 
scandale financier.
«Il est vrai que l’effondrement 
de FTX et le problème d’insol-
vabilité d’autres plates-formes 
d’échanges de cryptomon-
naies ont terni la réputation 
de la cryptomonnaie, mais les 
gens avaient des problèmes de 
confiance et de volatilité avant 
même le scandale FTX», pré-
cise M. Vinckier.
Alors que l’adoption des cryp-
tomonnaies se développe, Nick 
Vinckier prévoit que les auto-
rités de réglementation inter-
viennent pour travailler main 
dans la main avec le secteur 
privé en vue d’établir un cadre 
qui protège tout le monde.

L’ acteur français Tahar 
Rahim, connu pour 
ses rôles dans «Un 

prophète» ou «Désigné cou-
pable», présidera la 48e édition 
des César, qui se déroulera le 24 
février à l’Olympia, ont annon-
cé jeudi les organisateurs.
Dans un communiqué commun, 
l’Académie des César et Canal+ 
louent un acteur qui «a mené sa 
carrière avec finesse, s’orien-
tant vers des personnages 
riches, divers et complexes, et 
des expériences nouvelles».
Tahar Rahim, 41 ans, a été révé-
lé au public en 2009 dans «Un 
prophète» de Jacques Audiard, 
où il tenait le premier rôle, celui 

d’un détenu.
Ce drame intense a remporté 
le Grand Prix du Festival de 
Cannes et 9 César, dont ceux 
du meilleur espoir masculin et 
du meilleur acteur pour Tahar 
Rahim.
En 2013, il était de retour en 
compétition à Cannes avec «Le 
Passé» de l’Iranien Asghar Fa-
rhadi et «Grand Central» de la 
Française Rebecca Zlotowski.
En 2021, Il a été membre du 
jury du Festival de Cannes, 
sous la houlette de l’Américain 
Spike Lee.
Il a également été vu dans la 
série «The Eddy» sur Netflix 
avec sa femme, l’actrice Leïla 

Bekhti, puis a été le premier 
rôle dans la série à succès de 
Netflix «Le Serpent», où il in-
carne le tueur français Charles 
Sobhra, avant d’être nommé 
aux Golden Globes et aux Bafta 
pour «Désigné Coupable», où il 
partageait l’affiche avec l’Amé-
ricaine Jodie Foster.
Lundi, l’Académie des César 
annonçait sa décision de mettre 
en retrait, pour sa prochaine 
cérémonie, les personnes mises 
en cause «pour des faits de vio-
lence», dans la foulée de l’af-
faire Sofiane Bennacer, jeune 
comédien révélé dans «Les 
Amandiers» mis en examen 
pour viols.
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Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du Territoire, Brahim Merad, 
a indiqué samedi que l’Algérie 
était prête à accueillir 
les délégations sportives 
participant au Championnat 
d’Afrique des nations (CHAN-
2022) prévu du 13 janvier 
au 4 février, annonçant la 
mise en place d’un dispositif 
sécuritaire pour assurer la 
sécurité de tous.
Lors d’une visite au Centre de 
commandement et de contrôle 
de la Direction générale de 
la Sûreté nationale (DGSN), 
le ministre s’est enquis 
des préparatifs relatifs à la 
sécurisation du Championnat 
d’Afrique des nations des 
joueurs locaux, soulignant 
que l’Algérie était «prête à 
abriter cet événement africain 
majeur et à assurer la sécurité 
et la protection de l’ensemble 
des délégations et des hôtes 

à travers les voies d’accès et 
les lieux d’hébergement et 
au niveau des stades grâce 
aux capacités de la Sûreté 
national».
«Comme lors des grands 
événements organisés 
par l’Algérie récemment, 
notamment les Jeux 
méditerranéens et le Sommet 
arabe, les services de la Sûreté 
nationale sont en mesure 
d’assumer la responsabilité 
grâce à leur  disponibilité 

opérationnelle et à leurs 
capacités pour que ce CHAN 
soit à la hauteur», a-t-il 
soutenu.
De son côté, le directeur de la 
sécurité publique, le contrôleur 
de police Daoud Mohand 
Cherif, a présenté le dispositif 
sécuritaire mis en place par 
le DGSN pour sécuriser le 
CHAN-2022, mettant en avant 
l’expérience acquise par les 
éléments de la Sûreté nationale 
lors des différents événements 

abrités par l’Algérie l’année 
passée.
Les services de sûreté 
nationale «ont pris des 
mesures de sécurité au niveau 
des frontières, à commencer 
per l’installation de cellules 
conjointes de suivi et de 
coordination au niveau des 
aéroports concernés, des 
instructions ayant été données, 
à l’effet de faciliter le transit 
à travers la simplification 
de l’opération d’octroi du 
visa et le traitement rapide 
des bagages et équipements 
d’accompagnement».
Les services de Sûreté 
nationale œuvreront, à travers 
les wilayas concernées par 
l’évènement sportif africain, 
selon le même responsable, 
à «la consolidation des plans 
de protection et de sécurité à 
travers les aéroports concernés, 
en renforçant les formations 
de police et en prenant toutes 
les mesures indispensables».

En ce qui concerne la 
gestion du trafic routier au 
niveau des axes, des centres 
d’entraînement et des hôtels, 
M. Daoud Mohand Cherif 
a  indiqué que l’afflux des 
supporters sera géré au 
niveau des stades ou autour 
des sites d’hébergement, 
en sus de l’exploitation des 
hélicoptères en vue d’orienter 
les formations activant sur 
le terrain, tout en y associant 
un peloton de motocycles à 
travers les différents axes.
Le Centre de commandement 
et de contrôle de la DGSN 
jouera, selon le même 
intervenant, « un rôle central» 
dans l’opération de contrôle 
général des différents sites 
concernés par cet évènement 
sportif, étant « un appareil 
essentiel» pour le contrôle et 
le suivi des évènements qui se 
déroulent à travers différents 
stades.

Le sélectionneur de 
l’équipe nationale de 
football A’, composée 

de joueurs locaux, Madjid 
Bougherra, a dévoilé lundi 
une liste de 28 joueurs, 
devant prendre part au 7e 
Championnat d’Afrique 
des nations CHAN-2022 
(reporté à 2023) en Algérie 
(13 janvier - 4 février).
Sans grande surprise, cette 
liste annoncée à la Télévision 
nationale, est composée 
majoritairement des joueurs 
évoluant au CR Belouizdad 
et à l’USM Alger. Bougherra 
a préféré reconduire presque 
le même groupe avec lequel 
il a travaillé ces deux derniers 
mois.
Les «Verts» ont entamé lundi 
leur dernier stage, au Centre 
technique national (CTN) de 
Sidi Moussa, avant le début 
de la compétition. Dans 
l’objectif d’apporter les 
derniers réglages technico-
tactique, les «Verts» 
disputeront un ultime match 
amical, samedi prochain face 
au Ghana au stade Miloud-

Hadefi d’Oran (20h00).
Ce rendez-vous est d’autant 
plus important, puisqu’il sera 
une belle occasion pour les 
joueurs algériens de renouer 
avec la victoire, et surtout 
reprendre confiance en vue 
du tournoi continental, eux 
qui restent sur une mauvaise 
série de trois matchs sans 
victoire.
L’Algérie, dont il s’agit de 
la deuxième participation 

après l’édition 2011 au 
Soudan, jouera dans le 
groupe A, domicilié au 
stade Nelson Mandela de 
Baraki, en compagnie de la 
Libye, de l’Ethiopie, et du 
Mozambique. Les Algériens 
entameront le tournoi le 
vendredi 13 janvier devant la 
Libye (20h00).
Le CHAN-2022 se disputera 
dans quatre stades : 
Nelson Mandela de Baraki 

(Alger), Miloud-Hadefi 
(Oran), Chahid-Hamlaoui 
(Constantine), et le 19-mai 
1956 (Annaba).
Liste des 28 joueurs:
Gardiens de but: Farid 
Chaâl (MC Alger), Alexis 
Guendouz (CR Belouizdad), 
Chamseddine Rahmani (CS 
Constantine).
Défenseurs: Mokhtar 
Belkhiter (CR Belouizdad), 
Youcef Laouafi (CR 

Belouizdad), Chouaïb 
Keddad (CR Belouizdad), 
Saâdi Redouani (USM 
Alger), Zinédine Belaïd 
(USM Alger), Haïtham 
Loucif (USM Alger), Ayoub 
Abdellaoui (MC Alger), 
Ayoub Ghezala (MC Alger), 
Hocine Dehiri (Paradou 
AC), Houari Baouche (USM 
Alger)
Milieux: Ahmed Kendouci 
(ES Sétif), Zakaria Draoui 
(CR Belouizdad), Islam 
Bakir (CR Belouizdad), 
Houssam-Eddine Mrezigue 
(CR Belouizdad), Akram 
Djahnit (USM Alger), 
Oussama Chita (USM 
Alger), Mohamed Aït El-
Hadj (USM Alger).
Attaquants: Chouaïb Debbih 
(MC Alger), Tahar Fath-Allah 
(MC Alger), Abderrahmane 
Meziane (USM Alger), 
Aymen Mahious (USM 
Alger), Aziz Lahmeri (JS 
Saoura), Islam Belkhir (CR 
Belouizdad), Karim Aribi 
(CR Belouizdad), Sofiane 
Bayazid (USM Khenchela).
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